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ЛЕКЦИОННОЙ ПРОПАГАНДЫ!
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В условиях постепенного перехо
да от социализма к  коммунизму, ко
торый осуществляет наша страна, 
огромное значение имеет коммуни
стическое воспитание трудящихся. 
Важная роль в выполнении этой 
задачи принадлежит лекционной 
пропаганде, разъяснению вопросов 
марксистско-ленинской философии,- 
политической экономии, истории 
КПСС.

Лекционная пропаганда призвана 
нести в массы бессмертные идеи 
марксизма-ленинизма, популяри
зовать решения XX съезда КПСС и 
последующих Пленумов Централь
ного Комитета партии, в которых 
намечена грандиозная программа 
коммунистического строительства, 
всемерно способствовать мобили
зации усилий трудящихся на вы
полнение хозяйственно-политиче
ских задач.

День ото дня в стране растет 
политическая и трудовая актив- 

^л о с ть  масс. Ширится социали-стиче- 
кое соревнование за выполнение и 
перевыполнение производственных 
планов, повышение качества и сни
жение себестоимости продукции, за 
выявление и максимальное исполь
зование резервов производства. С 
чувством глубочайшей радости и 
удовлетворения воспринимают все 
народы нашей страны успехи колхо
зов и совхозов, вырастивших в этом 
году замечательный урожай. -Ряд 
областей, краев и республик уже 
значительно перевыполнил свои 
обязательства по заготовкам хлеба. 
Миллионы людей участвуют в пат
риотическом движении за то, чтобы 
в ближайшие годы догнать США по 
производству мяса, молока и масла 
на душу населения. Радуют совет
ского человека выдающиеся успехи 
нашей науки, все глубже проникаю
щей в мир атома, штурмующей кос
мос. Дело чести лекторов и доклад
чиков —  обобщать в своих выступ
лениях положительный опыт ком
мунистического строительства, ярко 
и убедительно разъяснять величие 

^  наших побед, их всемирно-истори
ческое значение.

Тесно увязывая общегосударст
венные вопросы с жизнью области, 
города, района, с деятельностью 
предприятия и колхоза, лекционная 
пропаганда- должна развивать у 

..трудящихся чувство хозяина стра- 
-*■ ны. Поднимать их ответственность 

за выполнение народно-хозяйствен
ных планов, за дальнейший рост 
производительных сил страны. Необ
ходимо глубже разъяснять полити
ку  партии, вопросы, которые вы
двигает жизнь, практика коммуни
стического строительства. Взять, на
пример, вопрос о решающем значе
нии фактора времени в мирном эко
номическом соревновании между 
социализмом и капитализмом, о 
чем говорил в своем выступлении 
тов. Н. С. Хрущев на митинге 
строителей Волжской ГЭС, о направ
лении развития энергетической ба
зы нашего народного хозяйства. Эти 
темы должны обстоятельно разраба
тываться и разъясняться в лек
ционной пропаганде.

Необходимо постоянно помнить о 
высоком назначении лекционной 
пропаганды. Она призвана воспиты
вать массы в духе высокой идейно
сти, социалистического патриотизма 
и интернационализма, способство
вать ликвидации пережитков старо
го в сознании людей, борьбе против 
аморальных поступков отдельных 
членов нашего общества, за здоро
вый и культурный быт.

Большое место в лекционной про
па ганд е  должны занимать вопросы 

международного положения, освеще
ния миролюбивой политики Совет
ского государства. Китайской На
родной Республики и других социа
листических стран, их борьбы за 
мир во всем мире. В лекциях и до- 

я  кладах надо широко освещать жизнь 
™ И борьбу трудящихся Китая, всех 

стран народной демократии, их ус
пехи в строительстве социализма. 
Необходимо разоблачать преступный 
заговор империалистических агрес
соров, высадивших свои войска в 
Ливане и Иордании, показывать на
ционально-освободительную борьбу 
народов Ближнего и Среднего Восто
ка.

Лекционная> пропаганда ^должна 
быть боевой., наступательной, обра
щенной своим острием против всех 
и всяких проявлений буржуазной 
идеологии, против ревизионизма.

За последние годы многое^ сделано 
для перестройки лекционной пропа
ганды с целью приближения ее к 
жизни. К чтению лекций привлече
ны новые люди: передовики про
мышленности и сельского хозяйства, 
специалисты, ученые Заметно уве
личилось количество лекций, рас
ширилась их тематика.

?  В Ленинградской области, напри- 
- мер, широко практикуются вос

кресные чтения лекций. На мно
гих предприятиях Ленинграда уста
новлены дни политической инфор
мации. Только по теоретическим 
вопросам, выдвинутым XX съездом 
КПСС, в городах и селах области 
прочитано 20 тысяч лекций. За

Кто на уборке теряет время,
тот теряет урожай!

☆ ☆  ☆

-Д Н Е В Н И К СОРЕВНОВАНИЯ НА У БОР НЕ УРОЖ АЯ-

последние месяцы руководящие 
работники сделали более 300 поли
тических докладов.

В Москве, Ленинграде, Киеве, 
Горьком, Свердловске, Грозном и 
других городах в настоящее время 
развернулась пропаганда химиче
ских знаний, повышенный интерес 
к  которым среди трудящихся выз
ван решениями майского Пленума 
ЦК КПСС.

Большую работу ведут в эти дни 
партийные организации на селе, 
развивая творческую активность и 
инициативу тружеников полей в 
борьбе за успешное проведение 
уборки и заготовок хлеба и других 
сельскохозяйственных продуктов. 
На Кубани, в Сталинградской обла
сти в период жатвы и хлебозаго
товок наряду с другими оправдав
шими себя формами политической 
работы в массах широко практи
куется посылка в колхозы пропа
гандистских групп, составленных из 
наиболее подготовленных партийных 
активистов. Эти группы выступают 
с лекциями и докладами в бригадах, 
на полевых станах и токах, на 
заготовительных пунктах —  там, 
где решается успех жатвы и заго
товок. Многое делают в этом отно
шении и партийные организации 
Казахстана и Сибири, вступивш их'в 
уборку урожая.

На Украине в последнее время 
большое внимание уделяется есте
ственно-научной и атеистической 
пропаганде. К  участию в ней широ
ко привлекаются ученые, учителя, 
врачи, специалисты сельского хозяй
ства.

Практика показывает, что при 
правильном руководстве лекционной 
пропагандой можно всюду обеспе
чить чтение актуальных квалифици
рованных лекций для населения. 
Однако в постановке лекционной 
пропаганды имеются еще серьезные 
недостатки. В ряде областей, краев 
и республик руководящие партий
ные и советские работники редко 
еще выступают с политическими 
докладами перед трудящимися. 
Плохо организованы проверка дея
тельности лекторов-общественников, 
их инструктирование, хотя извест
но, что значительная часть лекций, 
читаемых по линии Всесоюзного 
общества по распространению поли
тических и научных знаний, не 
полностью удовлетворяет запросы 
населения. При общем росте количе
ства лекций еще низок удельный 
вес пропаганды научно .  техниче
ских и естественно-научных зна
ний.

ЦК КПСС неоднократно обращал 
внимание ЦК Компартий союзных 
республик, крайкомов и обкомов 
КПСС на необходимость серьезного 
улучшения руководства деятельно
стью организаций Всесоюзного обще
ства по распространению политиче
ских и научных знаний. Тем не ме
нее некрторые партийные комитеты 
неудовлетворительно выполняют это 
указание. Чем иначе можно объяс
нить тот факт, что ряд лет слабо 
работают Брянское, Ивановское и 
Новгородское областные отделения 
общества? Нельзя также считать 
нормальным, что многие горкомы и 
райкомы партии длительное время 
не обсуждают вопросов деятельно
сти местных отделений общества.

Интересы коммунистического вос
питания трудящихся требуют реши
тельного устранения недостатков в 
лекционной пропаганде, повышения 
ее идейно-политического уровня. 
Этого можно добиться при условии, 
если партийные и советские работ
ники сами будут чаще встречаться 
с массами, выступать перед ними с 
политическими докладами.

В. И. Ленин указывал: «Личное 
воздействие и выступление на соб
раниях в политике страшно много 
значит. Без них нет политической 
деятельности...» Это указание со 
всей силой звучит в наши дни. Ру
ководящий партийный и советский 
работник —  политический деятель. 
Общественное влияние его тем боль
ше, чем шире круг людей, с кото
рыми он встречается, на которых 
непосредственно воздействует.

Наряду с чтением политических 
докладов и лекций необходимо шире 
практиковать такие формы пропа
ганды, как тематические вечера, 
кинолекции, вечера вопросов и от
ветов, научно-производственные и 
экономические конференции, кон
сультации.

В целях улучшения руководства 
работой сельских лекторских объе
динений Всесоюзного общества це
лесообразно организовать областные 
и кустовые совещания руководите
лей лекторских групп.

Советский народ с ^воодушевле
нием борется за новый^ мощный 
подъем социалистической экономики 
и культуры. Необходимо значитель
но усилить размах, повысить идей
но-политический уровень и дейст
венность лекционной пропаганды с 
тем, чтобы она полностью отвечала 
великим задачам коммунистического 
строительства.

' Передавая «Правды» за 21 августа.

ИВАН ЗАБОРСКИХ по-прежнему удержи
вает первенство в соревновании среди ком
байнеров области.

ЗАХАР ХОДОРЕНКО из колхоза «Путь к 
коммунизму» Кожевниковского района про
должает усиливать темпы. На его счету 316 
гектаров убранных хлебов.

Комбайнер С. ШТОПЕЛЬ из колхоза име
ни Калинина Кожевниковского района усту
пил третье место комбайнеру колхоза «Заве
ты Ленина» этого же района ВЛАДИМИРУ 
МАЙЕРУ, который убрал на 21 августа 281 
гектар хлебов. На 11 гектаров отстал от него 
ФЕДОР ХМЕЛЬНИЦКИИ из артели «Мо
лот» Шегарского района.

Хорошо поработал в последние дни комбай
нер В. ВАРЛАМОВ из колхоза «К новым 
победам» Шегарского района. Он убрал 263 
гектара хлебов и вышел в число лучших ком
байнеров области. ИВАН ПАХОМОВ из 
сельхозартели «Победа» Кожевниковского

района на этот день убрал 252 гектара хле
бов. Среди комбайнеров Томского района по- 
прежнему первенство удерживает ИВАН ТЮ
МЕНЦЕВ, убравший 226 гектаров.

20 августа многие комбайнеры Томского, 
Асиновского. Пышкино-Троицкого и Кожев
никовского районов дали высокую суточную 
выработку на косовице, подборе и обмолоте 
валков. 30 гектаров ржи скосил в этот день 
комбайнер Ефим Гынгазов из колхоза «Рос
сия» Шегарского района. По 27 гектаров хле
бов скосили комбайнеры И. Бебякин из колхо
за «Путь к коммунизму» Томского района и 
тов. Андреев из артели «Заветы Ленина» Ко
жевниковского района. Комбайнеры тт. Ша- 
ринский, Вагнер из колхоза «Пролетарская 
крепость» Пышкино-Троицкого района 20 ав
густа подобрали и обмолотили валки с пло
щади 24 гектаров каждый, а 3, Хуснутдинов 
из артели «Ленинский путь» Томского рай
она — с площади 25 гектаров.

Проверяем качество уборки урожая и использование техники

Когда не д орож ат временем
В колхозах зоны Поросинской ре

монтно-технической станции темпы 
уборки урожая далеко не отвечают 
имеющимся возможностям. Давно 
пора полным ходом убирать яро
вые культуры, а еще не закончена 
косовица озимой ржи. Жатки на ко
совице используются непроизводи
тельно, их среднесуточная выра
ботка не превышает 7 — 8 гектаров, 
допускаются потери зерна —  при 
косовине и особенно в результате 
самоосыпания зерна.

15— 30 КОЛОСКОВ 
НА КВАДРАТНОМ МЕТРЕ

Поле колхоза «Путь к  коммуниз
му», где работает комбайнер 
Е. М. Королева. Секретарь партор
ганизации колхоза М. И. Кондратов 
подсчитывает колоски, что остают
ся на стерне. В одном месте их бы
ло 15, в другом —  25, в треть
ем —  30 ш тук на квадратном мет
ре.

Это значит — на каждом гектаре 
потери хлеба составляют не мень
ше одиннадцати пудов. Спрашива
ем агронома колхоза Л. IL  Лаврову, 
что нужно сделать, чтобы немед
ленно предотвратить эти потери.

—  Уж  очень рожь здесь трудная 
для уборки: полеглая, покрученная. 
На этом поле все начальство пере
бывало, три дня назад был секре
тарь райкома партии тов. Василь
ченко. Тоже считал потери —  до 
30 колосков на квадратном метре в 
среднем получалось. Прямо не знаю, 
что делать, —  ответила она.

Так ничего и не было сделано, 
чтобы помочь тов. Королевой ликви
дировать потени хлеба колосками.

Этот случай —  не исключение. 
Очень большие потери —  до трех 
центнеров зерна с гектара —  допу
скает машинист жатки колхоза 
«Серп и молот» Г. Д. Петров, а тов. 
Смольников из колхоза «Красный 
строитель» оставляет на каждом 
гектаре до пяти пудов.

РОЖЬ ОБМОЛАЧИВАЛ... ВЕТЕР
...Раннее утро. Еще никто из ж и 

телей деревни Нижне-Сеченово, где 
расположена вторая бригада сель
хозартели «Красный строитель», не 
ушел на работу.

К  дому, стоящему на окраине де
ревни, подходит комбайнер Николай 
Казанцев и стучит в. окно. Разговор 
с хозяином короткий:

—  Дмитрий, пойдешь сегодня ко 
мне копнильщиком.

—  Не могу, мне в бригаду надо, 
сено метать.

Казанцев идет к  следующему до
му. Повторяется тот же разговор с 
тем же результатом. Так, от дома к  
дому, комбайнер обошел полдерев
ни, но так и не мог никого угово
рить работать на подборщике. Не 
нашел он и бригадира второй поле
водческой бригады В. Осипова, ко 

торый должен был выделить людей 
на комбайн.

Результат: подборщик целый день 
простоял, а созревшую рожь обмо
лачивал ветер.

КОГДА КОМБАЙНЕРЫ 
РАБОТАЮТ В ОДИНОЧКУ

Групповой метод использования 
техники, создание лафетно-комбай
новых групп, как показала практи
ка перрдовых колхозов, себя оправ
дали. Работая в группе, которую 
возглавляет наиболее опытный ком
байнер, молодые механизаторы Jribi- , 
стрее овладевают мастерством убор- ! 
ки, добиваются высокой производи- ' 
тельности труда.

А в колхозе «Путь к  коммуниз
му» каждый комбайнер и машинист 
лафетной жатки работает в одиноч
ку . Вот что из этого получается.

...На , середине ржаного поля 
стоит жатка. Ее машинист Анато
лий Нестеренко, тракторист Алек
сандр Каковкин и штурвальный 
Николай Миронов вот уже который 
раз за утро останавливают агрегат: 
то забивает ведущий вал большого 
полотна, то что-нибудь ломается. 
Все ребята —  молодые механизато
ры, не имеющие опыта на уборке.

—  Не работаем, а маемся, —  с 
горечью говорит Нестеренко.

Почему так происходит? Первые 
дни уборки урожая на этой^ лафет
ной жатке работал опытный ком
байнер колхоза М. С. Астраханцев. 
Когда подошло время обмолота вал
ков, он перешел на подборщик, а 
жатку передал Нестеренко. Как по
том выяснилось, тов. Астраханцев 
не берег машину, работал на ней 
«на износ». Большое полотно ока
залось непригодным к  дальнейшей 
эксплуатации, не было подшипника 
и звездочки малого полотна, кони
ческой шестерни с большой короб
ки скоростей. Н такой лафет Астра
ханцев передал молодому комбайне
ру прямо в поле за пять минут. С 
тех пор тов. Астраханцев ни разу 
не подошел к  лафету, не помог Не
стеренко ни советом, ни делом. И 
Нестеренко ни разу не выполнил 
дневную1 hodmv на косовине пжи.

ИЗ ОКНА АВТОМАШИНЫ
Организация высокопроизводи

тельного использования техники —  
кровное дело работников Поросин
ской ремонтно-технической станции. 
Но руководители РТС не организо
вали настоящего технического 
контроля за работой машин и не 
оказывают немедленной помощи ме
ханизаторам в случае надобности.
, —  Ж атку в наш колхоз из По
росинской РТС привезли только 5 
августа, —  рассказывает председа
тель колхоза «Красный строитель» 
тов. Гордиевский.

—  Отпемонтирована, —  сказали 
нам в РТС.

На деле же она оказалась кое- 
как собранной наспех.

И вот чуть ли не половина рабо
чего времени у лафетчика Смольни
кова, который на ней работает, ухо
дит на устранение всевозможных 
поломок.

Очень плохо отремонтировали в 
РТС подборщики комбайнерам колхо
за «Передовик» С. Шершову и 
Г. Коняшкину. }

Поросинская РТС медленно вы
полняет заказы по изготовлению де
талей в мастерских, плохо обеспе
чивает колхозы запасными частя
ми. Руководители РТС мало инте
ресуются, как используется техни
ка в колхозах. Директор РТС тов. 
Иванов и главный инженер тов. Се
лезнев не бывают на полях, а если 
случайно заметят из окна автома
шины остановившийся лафет или 
комбайн, проезжают мимо, даже не 
узнав о причине остановки.

У НИХ ЕСТЬ ЧЕМУ ПОУЧИТЬСЯ 
Чтобы резко поднять темпы убо

рочных работ1, нужно обеспечить 
круглосуточную работу всех лафет
ных жаток, подборщиков, добиться 
выполнения и перевыполнения 
сменных норм выработки каждым 
механизатором и колхозником, заня
тым на уборке урожая.

В колхозах зоны есть у кого по
учиться мастерству раздельной 
убооки, есть с кого брать пример.

В колхозе «Серп и молот» Иван 
Тюменцев ежедневно скашивает по 
18—-20 гектаров ржи с отличным 
качеством работы.

Хорошо работают Леонид Земцов 
из колхоза. «Красный строитель» и 
Василий Мозгалев из колхоза «Объ
единение».

На подборке и обмолоте валков 
систематически перевыполняют нор
мы выработки комбайнеры колхоза 
«Объединение» В. Прокопов, 
к. Панарин и А. Шам^в. в колхозе 
«Н°оедовик» —  А. Казанттрв и 
Л. Нелюбин,, в колхозе «Путь к 
коммунизму» — В. Анисимов.

Районная инспекция по сельско
му хозяйству должна внимательно 
изучить опыт работы передовиков 
уборки и сделать его достоянием 
всех механизаторов района, чтобы 
подтянуть отстающих до уровня пе
редовиков. В этом ключ к  тому, 
чтобы преодолеть отставание. 

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное Знамя»: А. ТОЛСТИХИН —  
председатель Рыбашшского 
сельсовета. А. ТРУХИНА —  
учительница Нелюбинской шко
лы, А. ЧЕПУРНОВА —  редак
тор стенгазеты «За урожай» 
колхоза «Пчть к коммунизму»,
Г. ЖУРАВЛЕВ —  зяврлуюший 
Поддумской школы А. ФАЛЕЕВ 
—  счетовод Зпомальиевского 
сельсовета. Г. ТЕРЕШИНА —  
корреспондент газеты «Крас
ное Знамя» и другие, всего 
15 человек.
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Подведены итоги Всесоюзного открытого конкурса на луч
ший проект памятника основоположнику научного коммуниз
ма Карлу Марксу. Памятник будет установлен в центре Мо
сквы, на площади Свердлова. Первая премия присуждена 
проекту, авторами которого являются скульптор Л. Е. Кер
бель, архитекторы Р. А. Бегунц, Н. А. Ковальчук, В. Г. Ма
каревич, В. М. Моргулис,

На снимке: проект памятника Карлу Марксу, удостоенный 
первой премии.

(Фотохроника ТАСС).

КИНОФЕСТИВАЛЬ СТРАН  
АЗИИ И  АФРИНИ О ТНРЫ Т

ТАШКЕНТ, 20 августа. (ТАСС). 
Сегодня в столице Узбекистана в 
торжественной обстановке открылся 
кинофестиваль стран Азии и Афри
ки.

В международном смотре дости
жений киноискусства участвуют 
Бирма, Демократическая Республи
ка Вьетнам, Республика Индия, 
Индонезия, Китайская Народная 
Республика, Корейская Народно-Де
мократическая Республика, Мон
гольская Народная Республика, Объ
единенная Арабская Республика, 
Пакистан, Нейлон. Япония. Совет
ская кинематография представлена 
произведениями студий Азербайджа
на, Армении. Грузии, Казахстана, 
Киргизии, Таджикистана, Туркме
нии и Узбекистана.

В качестве гостей в Ташкент 
прибыли сотрудники посольств ря
да стран Востока в СССР, деятели 
культуры республик Советского 
Ссыза. Москвы и Ленинграда.
‘ По узбекскому национальному 
обычаю участников фестиваля при
ветствовали старейшие жители Таш
кента. Они пожелали им успехов^ в 
творчестве во имя мира и дружбы 
народов.

Вечером в ' присутствии многих 
тысяч жителей столицы Узбекиста
на на площади имени Ленина был 
зажжен факел и поднят флаг фести
валя. В воздух взвились тысячи 
разноцветных шаров, сотни голубей.

В летнем кинотеатре «Искра» со
стоялось официальное открытие фе
стиваля. Зрительный зал, вмещаю
щий около полутора тысяч человек, 
был переполнен. Здесь собрались

участники и гости смотра киноис
кусства, представители коллекти
вов промышленных предприятий, 
деятели науки, искусства, литера
туры, зарубежные дипломаты.

Торжество открыл председатель 
оргкомитета по проведению фести
валя, первый заместитель председа
теля Совета Министров Узбекистана 
Р. Г. Гуламов. Он представил соб
равшимся руководителей и членов 
делегаций, прибывших на фести
валь. гостей.

Министр культуры СССР Н. А. 
Михайлов передал участникам фе
стиваля привет от деятелей куль
туры СССР, пожелал им новых 
творческих успехов, выразил на
дежду, что открывающийся фести
валь будет способствовать дальней
шему укреплению дружбы и взаимо
понимания между всеми народами 
двух континентов.

От имени киноработников Совет
ского Союза выступил кинорежис
сер И. Пырьев.

С речами выступили от имени де
легаций стран Азии глава делегации 
Индонезии г-н Харьото, от имени 
делегаций стран Африки —  глава 
делегации Объединенной Арабской 
Республики г-н Хусейн Сидки.

Бурными аплодисментами собрав
шиеся приветствовали почетного 
гостя фестиваля Поля Робсона, ко 
торый произнес краткую речь и 
исполнил несколько песен.

Объявляется порядок фестиваля. 
Он будет проходить пятнадцать 
дней. Демонстрацию фильмов реше
но проводить в порядке алфавита 
стран —  участниц фестиваля.

В  чест ь Д н я  
ш а х т е р а

В угольных бассейнах стра
ны подводятся итоги выполне
ния обязательств, принятых 
горняками в честь своего тра
диционного праздника. .

Новыми трудовыми подарка
ми встречают День шахтера 
горняки Подмосковья. Пред
приятия двух трестов — «Дон- 
скойуголь» и «Красногвар- 
дейскуголь» первыми рапорто
вали о досрочном завершении 
восьмимесячной - производст
венной программы. В счет сен
тябрьского задания начали вы
давать топливо коллективы 38 
шахт. В текущем году горняки 
Тульского экономического рай
она дали стране около 900 ты
сяч тонн сверхпланового угля.

Трудовые подарки к празд
нику горняков подготовили ра
бочие и специалисты всех ше
сти угольных разрезов комби
ната «Дальвостуголь» (Амур
ская область). На предприя
тиях завершена механизация 
всех вскрышных работ. Боль
шой вклад в совершенствова
ние угледобычи вносят рацио
нализаторы, которыми в этом 
году внедрено в производство 
более 300 предложений. На 
комбинате достигнута самая 
высокая в стране среднемесяч
ная выработка на одного рабо
чего. Сейчас она составляет 
422 тонны.

Более семи тысяч тонн 
сверхпланового топлива в честь 
Дня шахтера выдали таджик
ские горняки шахты № 16. 
Высоких показателей здесь до-

По р о д н о й с  т  р
биваются бригады навалоотбой
щиков, возглавляемые Музафа- 
ровым, Кондрашовым, Сайфут- 
диновым, где каждый рабочий 
добывает ежедневно полторы — 
две тонны угля сверх нормы.

По уровню оснащенности 
очистных забоев угольными 
комбайнами трест «Новово- 
лынскуголь» занимает одно из 
первых мест в Советском Сою
зе. Все 45 действующих шахт
ных лав укомплектованы ком
байнами «Донбасс», «Горняк» 
и «Кировец». Развернув со
циалистическое соревнование в 
честь Дня шахтера, механиза
торы треста «Нововолынск- 
уголь» с начала года выдали 
на-гора 100  тысяч тонн сверх
планового угля. От снижения 
себестоимости топлива получе
но 2 миллиона рублей эконо
мии.

(ТАСС).

К а ж д ы й  с т уд ен т  
и м е е т  т р у д о в у ю  

к н и ж к у
УЛЬЯНОВСК. 20 августа. 

(ТАСС). Ульяновскому сель
скохозяйственному институту 
передано три опытные станции 
области и в полном составе 
Ульяновская МТС. Теперь в 
ведении института более 7 ты
сяч гектаров земли, 1.000 го
лов племенного скота, большое 
количество сельскохозяйствен
ной техники.

Объединение научных сил

вуза и опытных станций позво
лило по-новому построить всю 
учебную работу. Теперь все 
факультеты и курсы закрепле
ны за отдельными отраслями 
хозяйства.

Студенты вместе с зачетной 
имеют трудовую книжку, куда 
заносятся все виды произве
денных работ. По-новому орга
низуется производственная 
практика слушателей старших 
курсов. Каждый из них в но
вом учебном году получает оп
ределенную должность — 
бригадира, ветфельдшера, зо
отехника, причем труд его оп
лачивается на общем основа
нии.

Институт из города переез
жает в усадьбу бывшей Улья
новской МТС.

В ст р еч а  
с у ч а с т н и к а м и  

п е р в ы х  у д а р н ы х  
б р и га д

ЛЕНИНГРАД, 19 августа. 
(ТАСС). Тридцать лет назад во 
многих городах нашей Родины 
возникли первые ударные 
бригады. К концу 1928 года 
такие бригады появились на 
ленинградских фабриках «Ра
венство», «Веретено», на Бал
тийском заводе. «Красном тре
угольнике» и ряде других. 
Ударничество приняло массо
вый характер.

Б ольшир изменения произо

шли с тех пор в судьбах зачи
нателей социалистического со
ревнования, участников первых 
ударных бригад. Многие из них 
уже ушли на пенсию, другие 
ше еще продолжают трудиться.

Сегодня в Доме культуры 
работников связи состоялся 
вечер — встреча новаторов 
производства Ленинграда с 
участниками первых ударных 
бригад ленинградской промыш
ленности.

Д о с т и ж е н и я
к у с т а н а й с к и х

м е х а н и з а т о р о в
КУСТАНАИ, 20 августа. 

(ТАСС). Около шестнадцати 
тысяч комбайнов и шести с по
ловиной тысяч лафетных жа
ток вывели в степь механиза
торы совхозов и колхозов обла
сти и умело используют их. 
Выполнил свое обязательство 
знатный комбайнер Казахстана 
В. Штанг. За десять рабочих 
дней он скосил в колхозе име
ни Ленина Тарановского рай
она сцепом лафетной жатки и 
комбайна тысячу гектаров пше
ницы и приступил к подбору 
валков. Соревнующийся с ним 
машинист лафетной жатки сов
хоза имени Павлова Кустанай. 
ского района, депутат Верхов
ного Совета СССР Ж. Демеев 
довел дневную выработку до 
пятидесяти шести гектаров на 
жатку при норме двадцать.

Кустанайские механизаторы 
борются за завершение косови
цы на свал к 25 августа.

В т о р а я  по  г л у б и н е  
с к ва ж и н а  в Е вр о п е

БАКУ, 20 августа. (ТАСС). 
Сегодня в юго-восточной части 
Апшерона, в километре от бе
рега моря, бригада, возглав
ляемая буровыми мастерами 
П. Мусаткиным и В. Бабко
вым, завершила проходку сква
жины со стволом длиною 4.729 
метров. Это вторая по глубине 
скважина в Европе.

Впервые скважина такой 
глубины сооружена турбинным 
способом. Проходка ее велась 
отечественным оборудовани
ем —буровой установкой Урал- 
машзавода, долотами большой 
проходимости. Высокопроиз
водительно используя это обо
рудование, бурильщики про
шли весь ствол с коммерче
ской скоростью в 420,4 метра 
на станок в месяц, т. е. вдвое 
быстрее, чем при сооружении 
расположенной в этой же ча
сти Апшерона самой глубокой 
скважины в Европе, где был 
применен роторный способ про
ходки.

Бурильщики значительно уп
ростили конструкцию скважи 
ны. На несколько сот метров 
была укорочена длина обсад
ной колонны, сокращен диа
метр нижней части колонны 
эксплуатационных труб. Это 
намного уменьшило затраты 
труда, почти на сто тонн со
кратило расход металла, 
регло много других 
лов.

сбе- 
материа-

(1 h
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Все коммунисты 
будут учиться

1Шр'Й

Парторганизация подшипникового 
завода ведет подготовку к  новому 
учебному году.

Партийное бюро в начале ию
ня утвердило пропагандистов и 
руководителей постоянно действую
щих семинаров из числа опытных 
товарищей. Пропагандистами в но
вом учебном году будут работать 
директор завода то®. Грнмайло, ин
женер тов. Васин, заведующий бю
ро информации технического отдела 
тов. Нигровский. начальник кузнеч
ного цеха тов- Борисенко, началь
ник отдела труда и зарплаты тов. 
Шевцов, начальник технического 
отдела тов- Севериной, заместитель 
начальника отдела технического 
контроля тор. Круглов и другие.

Партийные и комсомольские ор
ганизации цехов и отделов совмест
но .с пропагандистами ведут работу 
по определению формы Учебы ком
мунистов, комсомольцев, беспартий
ных. Более 600 человек уясе реши
ли, что будут изучать в предстоя
щем учебном году.

На заводе должны работать три 
кружна по изучению иетории КПСС, 
четыре кружка по изучению воп
росов текущей политики, кружок 
по изучению истории комсомола, 
политшкола, семинары в помощь 
самостоятельно изучающим историю 
КПСС, историю комсомола, филосо
фию и вопросы экономики промыш
ленных предприятий- 

Многие товарищ и учатся на кур
сах, в вечерних школах, технику
мах, институтах.

В кабинете политического про
свещения подбираются литера
тура, местный материал, иллюстра
ции и наглядные пособия, оборуду
ются стенды, витрины, составляют
ся учебные планы.

Учитывая недостатки прошлого 
года, кабинет политического про
свещения окажет больше методи
ческой помощи пропагандистам, осо
бенно молодым.

Е. ШУСТЕР, 
заведующая кабинетом политиче
ского просвещения подшипнико

вого завода.
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СУХОЙ ОТКОРМ СВИНЕЙ

Не повторять ошибок 
прошлого года

Партийное бюро завода «Сиб- 
злектромотор» в прошлом году в 
подготовке к  учебному году в сети 
партийного просвещения допустило 
серьезные ошибки-

Партийное бюро формально про
вело комплектование сети партий
ного просвещения.

На заводе трудятся более 350 
инженерно-технических работни
ков. Однако партийное бюро не ор
ганизовало среди них политической 
учебы.

Серьезные недостатки были до
пущены и при подборе пропаганди
стов.

Эти ошибки отрицательно сказа
лись на работе сети партийного про. 
свещения. В кружке по изучению 
политэкономии, например, к  концу 
учебного года осталось меньше по
ловины слушателей. На низком 
идейном уровне проходили занятия 
в семинаре но изучению конкретной 
экономики промышленных пред
приятий.

Многие коммунисты, числившие
ся самостоятельно изучающими 
марксистско-ленинскую теорию, фак
тически в течение учебного года 
не повышали своего теоретического 
уровня.

Неудовлетворительная организа
ция партийного ■ просвещения в 
прошлом году должна была послу
жить уроком для партбюро при 
подготовке к  новому учебному го
ду. Но этого, к  сожалению, не 
случилось. Итоги прошлого учеб
ного года не были обсуждены ни 
на ■ заседании партийного бюро, ни 
на собраниях в цеховых парторга
низациях.

Сейчас в подготовке к  новому

учебному году в сети партпросве
щения партбюро допускает старые 
ощибки. До сих пор здесь не ут
верждены пропагандисты, ничего не 
сделано для организации их учебы.

Цеховые парторганизации сто
ят в стороне от комплектования 
сети партийного просвещения. Ни
кто из секретарей цеховых партор
ганизаций не беседует с коммуни
стами о выборе ими формы учебы.

На заводе 192 коммуниста, боль
шая армия технической интелли
генции. Круг их идейных запросов 
очень широк. Но парторг недоста
точно учитывает это.

Многие коммунисты завода име
ют начальное и неполное сред
нее образование. Есть молодые ком
мунисты. Для них целесообразно 
было бы создать политшколы, яв
ляющиеся первой ступенью полити
ческого образования. Однако полит
школы на заводе не создаются.

Много недостатков и в организа
ции политической учебы комсо
мольцев. Сейчас создаются КРУЖКИ 
по текущей политике, в которые за
писывают всех комсомольцев, ра
ботающих в том или ином цехе, без 
учета их образовательного уровня и 
запросов.

Партийному бюро завода,, секре- 
тарям цеховых парторганизаций не
обходимо устранить недостатки в 
подготовке к  новому учебному году. 
Особое внимание следует обратить 
на строгое соблюдение принципа 
добровольности при выборе комму
нистами форм учебы, нужно расши
рить сеть партийного просвещения, 
привлечь к  политической учебе ин
теллигенцию завода.

Я. ШЕСТОПАЛОВ.
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Сталинградгидпострой. На 
Сталинградской ГЭС сооружают
ся два рыбоприемннка: один — 
на первой секции водосливной 
плотины, другой — на судоход
ных шлюзах.

На снимке: сооружение рыбо- 
ппиег.гаика на водосливной плоти
не.

(Фотохроника ТАСС)( 1

В Т о м с к о м  горисполкоме |

Социалистическое
соревнование

г . Т ом ска  с г ,  Немероео
Исполком Томского городского 

Совета депутатов трудящихся под
вел итоги социалистического со
ревнования г. Томска с г. Кемеро
во за первое полугодие 1958 го
да. Многие коллективы предприя
тий, организаций и учреждений на
шего города добились хороших по
казателей, выполнив принятые обя
зательства. Государственный план 
первого ■ полугодия по выпуску ва
ловой продукции, по снижению се
бестоимости и повышению произ
водительности труда промышленны
ми предприятиями перевыполнен.

Перевыполнили полугодовой план 
коммунальные предприятия города, 
коллективы городской конторы свя
зи, водоканадтреета, треста очист
ки, предприятия общественного пи
тания.

Наряду с этим Томский гориспол
ком отметил, что 10 предприятий 
из 61 не выполнили планов цо вы
пуску валовой продукции. Особен
но плохо работали дрожжевой завод, 
вееовой завод, фабрика «Красноде
ревец», артель «Нрофинтерн».

Работа маетереких бытового об
служивания все еще не удовлетво
ряет требований населения, из ме
сяца в месяц срывает план механи
ческая прачечная. . ,

'Крайне'медленно, ведутся Щ^ббты
по благбу'йфойетву г о щ а г-пячФа'ль-
тироданйе дорог, строительство и 
ремонт деревянных тротуаров.

Нарушен график ввода в эксплу
атацию жилой площади.

Совещание секретарей исполком ов  сельсоветов
Щегарский райисполком провел 

совещание с секретарями исполко
мов сельских Советов. Участники 
совещания обсудили доклады об ис
полнении сельского бюджета, о ме-

На профсоюзные темы

С  П О М О Щ Ь Ю  
А К Т И В А

(Из опыта работы цехового 
комитета профсоюза нижнего 

склада Калтайского 
леспромхоза).

Недавно президиум Томско- 
; го обком® профсоюза рабочих 
| лесной, бумажной и деревооб- 
| рабатывающей промыщденнр- 
' сти заслушал отчет цехового 
комитета нижнего склада Кал- 

\ тайского леспромхоза, одобрил 
его опыт, наградил комитет и 

; семь профсоюзных активистов 
почетными грамотами.

В публикуемой ниже статье 
рассказик» об опыте работы 
этого цехового комитета.

Хорошей шкодой воспитания ра- 
бочих и служащих было отчетно- 
выборное профсоюзное собрание 
нижнего склада [{алтайской, лев’  
промхоза в декабре прошлого года.

Обсуждая отчетный доклад цехо
вого комитета, сделанный его Пред
седателем тов. Прш'яжшоком, вы
ступающие остро и справедлив 
критиковали цеховой комитет за 
серьезные недостатки в руковод
стве социалистическим соревнова
нием, В ЖИЛИШНО-бЫТОВОМ и куль-.
турном обслуживании лесозаготови
телей.

Разметчик тов. Малинин говорил, 
что пихорой комитет формально ру
ководил соревнованием, Вея его 
деятельность сводилась К принятию 
коллективных обязательств й еже
месячному рассмотрению итогов их 
выполнения. . Большинство комп
лексных бригад не соревновалось 
между- собой.

рах по улучшению организационно
массовой работы сельсоветов, побы
вали в Баткатском сельсовете, где 
подробно ознакомились с деятельно
стью исполкома.

Главный недостаток в работе 
цехового комитета состоял в том,—  
сказал раскряжевщик тов. Степа
нов, —  что он работал без плана, 
не опирался на профсоюзный ак
тив. Вместо того, чтобы повышать 
ответственность каждого члена ко
митета за выполнение своих обязан
ностей, тов. Присяжшок работал, 
по существу, один, не учитывая 
роль комитета, как ' органа коллек
тивного руководства.

Разметчики тт. Михальченков и 
Рыбников заявили, что допускались 
серьезные недостатки в организации 
производства и нормирования тру
да, особенно на штабелевке леса, 
но цеховой комитет не интересовал
ся этими вопросами,

—  Цеховой комитет, —  отметил 
технорук тов. Вазюков, —  очень 
слабо вел воспитательную работу 
среди рабочих. Нарушители тру
довой дисциплины не встречали 
осуждения общественности. Их по
ступки не обсуждались на заседа
ниях комитета и обших собраниях 
рабочих.

Работу цехового комитета собра
ние признало неудовлетворительной.

Очень внимательно подошли уча
стники собрания к  выбору нового 
комитета, Выбрали тех, кто должен 
был оправдать доверие лесозагото
вителей, Председателем цехового 
Комитета стал дееятник-приемшик 
леса М И. Выспянский —  моло
дой, энергичный работник,

После собрания активисты обсу
дили все критические замечания и 
предложения членов профсоюза, ут
вердили план работы, определили 
сроки его выполнения и исполните
лей.

Члены комитета беседовали с ра
бочими, выясняли их пожелания, 
подбирали состав постоянно дейст
вующих комиссий.

Организацию соревнования меж
ду бригадами поручили профгрупп- 
орган тт, Петрову,

Семинар редакторов 
стенных газет

Чаинекий райком КПСС провел 
семинар редакторов стенных газет 
колхозов. РТС, лесоучастков, орга
низаций и учреждений райцентра.

Участники семинара прослушали 
доклад «Задачи стенной печати в 
выполнении постановлений фев
ральского и июньского Пленумов 
ЦК КПСС», лекции «Планирование 
газеты», «Разнообразие жанров в 
стенной газете» и другие.

вой, Дозморову и председате
лю комиссии по производственно
массовой работе т. Присяжнюку. 
Оказалось, что несколько дней ж и 
вой организаторской работы дали 
больше, чем многие резолюции, 
принимавшиеся в течение года. 
Предложение активистов —  развер
нуть соревнование между бригада
ми —  нашло среди рабочих и слу
жащих горячее одобрение.

Все бригады начали соревновать
ся между собой, взяли на себя кон

кретные обязательства. А через пол
месяца состоялось общее собрание 
коллектива нижнего склада. Взвесив 
свои возможности, коллектив скла
да решил: годовой план по раздел
ке древесины выполнить к  5 де
кабря, дать народному хозяйству 10 
тысяч кубометров леса сверх пла
на, повысить . выход деловой древе
сины на 3 процента против плана, 
увеличить годовую комплексную 
ньтняботку на каждого рабочего с 
1.160 кубометров по плану до 
1.285 кубометров.

С огромным подъемом встретили 
члены нового цехового комитета по- 
г-фяночтонне декабрьского Пленума 
ПК КПСС, наметившего разверну
тую программу деятельности совет
ских профсоюзов. В этом замеча
тельном документе профсоюзные 
активисты находили ответы на вол
нующие их вопросы, но этому доку
менту они строили свою работу,

С тех пор прошло семь месяцев. 
Многое изменилось в жизни проф
союзной организации, Работа цехо
вого комитета стала более содержа
тельной, возрос его авторитет, как 
органа коллективного руководства.

Опираясь на профсоюзные группы 
и комиссию цо производственно-мас
совой работе, цеховой комитет свое 
главное внимание сосредоточил на 
организации социалистического со
ревнования, стараяеь внести в него 
дух боевитости и конкретности.

Как только на нижнем складе

Опытом делится
О. С И РОТ ЕНКО, научный сотруд 
ник Томской государственной опыт
ной сельскохозяйственной станций.

Она сообщает,

что на килограмм иривееа при 
сухом откорме затрачивается 5,3 
кормовых единицы, а при обычном 
— 6,1 кормовой единицы. Свиньи 
на сухом откорме дали ереднесу. 
точный привес 447 граммов, на 
обычном—390 граммов,

В 1957 году в колхозе «Рассвет» 
Чаинского района изучали эффек- 
тивность сухого откорма свиней в 
сравнении с обычным кормлением.

В результате опыта привесы у 
свиней, получавших сухой корм, 
были значительно выше, чем у сви
ней, кормившихся подготовленными 
кормами, и кормов на производство 
свинины затрачивалось меньше. 
13 свиней на сухом откорме дали 
среднесуточный привес за период 
откорма по 447 граммов, а 13 сви
ней, которых кормили подготовлен
ными кормами (контрольная груп
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привеепа), дали среднесуточный 
по 390 граммов.

Затраты кормов на 1 килограмм 
привеса при сухом откорме состави- 
ли 5,3 кормовых единиц, нри обыч
ном —  6,1 кормовой единицы.

Свиньи опытной группы дали 
привес на 11 процентов больше, 
чем контрольной. Кормов же в 
опытной группе на 1 килограмм 
привееа расходовалось на 15 про
центов меньше

Кормовые смеси состояли на 58 
процентов из концентрированных 
кормов (овеяная, гороховая м!ука, 
отруби) и на 42 процента из гру
бых и сочных. Из грубых кормов 
использовалиеь клеверная и льня
ная мякина, сенная мука, получен
ная от размола сена на универсаль
ной мельнице.

Смеси сухих кормов задавались 
свиньям в самокормушки (ем. ри
сунок).

стало известно о замечательном по
чине знатного шахтера Донбасса 
Николая Мамая, профгруппорги со
брали рабочих, познакомили их с 
этим начинанием.

Первыми стали работать по-ма- 
маевски члены комсомольско-моло
дежной бригады, возглавляемой 
Петром Донцом. Бригада решила 
каждый день перевыполнять зада
ние на раскряжевке neqa на 25 
процентов, повысить выход деловой 
древесины и  3 процент® против 
плана. Примеру этого коллек
тива последовали бригады тт. Сте
панова и Иноземцева, а за ними —- 
все остальные.

Первым последователям Мамая 
были посвящены боевые листки, 
специальный выпуск газеты «Рас
кряжевщик»,

Начали вводить в практику еже
дневную проверку и обсуждение на 
групповых собраниях хода соревно
вания за ежесменное перевыполне
ние заданий,

Цеховой комитет совместно с ру
ководителями нижнего склада (на
чальник тов. Теплых) ежемесячно 
рассматривал итоги социалистиче
ского соревнования между бригада
ми, определял победителей, а затем 
на общих собраниях коллектива 
им вручались мандаты и вымпелы,

Большую роль в жизни коллекти
ва стало играть постоянно действу
ющее производственное совещание.

Более двух недель шла подготов
ка к  первому заседанию постоянно 
действующего совещания. Вопрос о 
повышении производительности тру
да и увеличении комплексной выра
ботки на , каждого рабочего, кото- 
рый цехком предложил обсудить на 
этом заседании, привлек внимание 
всего коллектива (в ТО время комп
лексная выработка едва превышала 
плановую),

Хорошо подготовленное совещание 
прошло активно, наметило ряд 
дельных мероприятий.

При еухом кормлении 
у евиней повышается 
потребность в питьевой 
воде. А в обычных кор
мушках вода быстро за
грязняется, особенно, 
летом, в жаркую пого
ду, когда свиньи в кор
мушки даже ложатся. 
Мы применили простей
шие еамопоилки . (см. 
рисунок). Основная 
часть еамопоилки —  
корыто и бочка. Корыто 
плотно закрывается 
крышкой с четырьмя 
круглыми отверстиями 
по углам, из которых 
свиньи пьют воду. Диа
метр отверстия 15 сан
тиметров. В корыто ста
вится бочка с двумя от

верстиями: одно —  на
верху, а другое —  вни

зу, ебоку, на уровне середины ко
рыта. Для наполнения такой поил
ки  водой закрывают боковое отвер
стие и через воронку в верхнее от
верстие наливают воду, Затем за
крывают верхнее отверстие, а ниж
нее открывают, и вода поступает в 
корыто до уровня бокового отвер
стия.

По окончании опыта был произ
веден расчет экономической эффек
тивности использования сухого 
кормления откормочных свиней.

На каждом центнере сви
нины, полученной при сухом 
откорме, колхоз сэкономил 
только на прямых затратах 
107 рублей.

Сухой метод откорма сви
ней дает возможность поду
чать более высокие привесы 
свиней по сравнению с кор
млением подготовленными 
кормами, меньше расходовать 
концентрированных кормов, 
резко повысить производи
тельность труда свинарок, бо
лее эффективно использовать 
помещение (за счет бесетдноч- 
ного содержания свиней).

Сухое кормление значи
тельно облегчило работу сви
новодов фермы. Свинарка кол
хоза «Рассвет» тов. Бер- 
Зинып В. И. говорит:

—  Теперь работать легче. 
Раньше, когда начнешь раз- 
ноеить кбфма, свиньи подни

мут такой крик, что голова бодит. 
А сейчас и свиней У меня почти в 
три раза больше, а в свинарнике 
Лихо, У еамокормущек нет толкуч
ки, Одни свиньи едят, другие от

дыхают. И сами животные стали 
спокойнее. Когда перейдем в новый 
свинарник-откормочник, я хочу уве
личить свою группу свиней еще в 
два раза.

Сейчас на сухое кормление в 
колхозе «Рассвет» переведен весь 
молодняк, начиная с двухмесячного 
возраста. Дают еухие корма и со
сункам.

Зимой 19 57— 1958 гг. откормоч
ный молодняк кормился смесями 
сухих кормов. Из сочных давали 
силос и по t  литру обрата на голо

ву. Подсвинки даже на таком бед
ном рационе давали 3 5 0 — 400 
граммов привеса.

С наступлением лета рацион сви
ней улучшили за счет зеленой тра
вы и добавочного обрата (обрата 
даем 2 — 3 литра на голову). Четы
рехмесячный молодняк во второй 
половине июня дал привес по 710 
граммов в сутки.

Племенной и ремонтный молодняк 
выращивается также на сухих кор
мах.

По опыту колхоза «Рассвет» на 
кормление свиней из еамокормушек 
перешли колхозы «Авангард», име
ни Калинина, «Победа», имени 
Димитрова, имени Денина, , имени 
Чапаева, имени Сталина и другие.

0. СИРОТЕНКО, 
научный сотрудник Томсной 

государственной опытной 
сельскохозяйственной 

станции.

Наши претензии 
к правлению артели
Мы убеждены, что критические 

выступления в печати действенны. 
Но все-таки бывают и такие слу
чаи, когда руководители, в адрес 
которых выступает газета с крити
ческими замечаниями, реагируют на 
критику неправильно или вовсе 
отмалчиваются.

В начале июня мы написали в 
редакцию письмо о делах и нуждах 
нашей фермы. Письмо это было 
опубликовано, но правление артели 
замолчало его, как и замалчивает 
наши устные претензии. А между 
тем, дела на нашей ферме идут все 
хуже и хуже.

Особенно плохо с кормами для 
свиней. С большим трудом нам 
удается несколько разноойрдзить 
рацион питания животных. Кормим 
мы их сейчас в основном клевером.

Для откормочников нам выделяют» 
по одному килограмму муки и пол- 
литра обрата на голову, а молодня
ку, от двух до шести месяцев, дает
ся 500 граммов муки и пол-литра 
обрата.

Свиньям сейчас негде- погулять—  
летних лагерей у нас нет, а во
круг фермы лес да болото. Живот
ные живут за счет привезен
ного корма, а возить его приходит
ся издалека. Нынче мы своими си
лами посадили три гектара картофе
ля для скармливания на корню. Это- 
го также недостаточно, однако 
правление артели не хочет выделить 
участки из общего посева. Вообще- 
о кормовой базе для общественного 
скота руководители нашего колхоза 
проявляют мало заботы. Ведь по 
примеру передовых хозяйств можно 
было бы косить клевер дважды за 
лето, а у нас скашивают его только 
на силос. Закладка силоса идет 
очень медленными темпами. Впер
вые в нашем колхозе нынче появил
ся силосоуборочный комбайн. Но 
эта замечательная машина большущ 
часть времени простаивает.

По силе возможности мы пооче
редно помогаем полеводам на заго
товке кормов. Но это нам удается 
не всегда —  очень много времени 
уходит на ежедневную подвозку 
кормов, уборку навоза и раздачу 
кормов. Все это приходится делать 
вручную, потому что правление ар
тели до сих пор не позаботилось об 
облегчении труда свинарок. А ведь 
на нашей ферме 760 свиней.

Работаем мы с большим жела- 
нием. Свое слово —  откормить и 
сдать ^государству в этом году 500 
свиней высокой упитанности —  мы 
стараемся выполнить. Но руководи
тели колхоза, вероятно, вовсе не 
заинтересованы в повышении до
ходности артельной свинофермы.
В. ЮДИНА, Н. ЦУРНАН, В. ЧЕ
РЕПАНОВА, Н. ВАЩУРОВА —  
свинарки колхоза имени Кирова 

Бакчарского района.

г

Ф Е Р М Я  Б У Д Е Т  В Ы С О К О Д О Х О Д Н О Й
До нынешнего года в артели 

имени Кирова Кожевниковского 
района условия содержания свиней 
были неблагоприятными. Животные 
находились в неприспособленном, 
холодном', сыром помещении. Кор
мили свиней только зерновыми от
ходами, Бывший заведующий фер
мой тон. Тропин мало заботился об 
организации труда свинарок, не 
прислушивался к их просьбам. Не
удивительно поэтому, что ферма 
приносила колхозу мало дохода.

—  Разве это дело, —  заявил на 
совещании электропильщик тов- 
Иноземцев, —  когда из десяти ком
плексных бригад, занятых на шта
белевке леса, только половина об
служивается лебедками, а осталь
ные штабелюют вручную.

Из-за этого лебедки использу
ются не на полную  мощность, так 
как бригады не успевают кряжевать 
древесину, что сдерживает штабе
левку. В результате лебедки ча
сто простаивают, выработка при 
механизированной штабелевке леса 
не превышает 60 кубометров в сме
ну, а вручную она еше ниже —  40 
кубометров, Я предлагаю на каждую 
лебедку поставить по две бригады.

Разметчик тов. Неб предложила 
усилить подготовительную бригаду, 
обязать ее обеспечивать комплекс
ные бригады строительными скобка
ми и костылями для крепления 
междурядных прокладок на штабе
лях и вельсов дековильных путей.

Раскряжевщики тт. Степанов и 
Малинин внесли предложение уп 
разднить должности лесятников-раз- 
метчиков, передать их в состав 
комплексных бригад со сдельной 
оплатой труда и возложить на них 
обязанности разметчиков-обрубщи- 
ков сучьев. Это позволит повысить 
производительность бпигад и эконо
мить ежемесячно 7.000 рублей.

Тт. Еараксанов и Выспянский 
высказались за то. чтобы сократить 
численность комплексных бригад, в 
частности, организовать дело так, 
чтобы электропильщик и разметчик 
обслуживали по две эстакады.

Эти и другие предложения уча
стников совещания были приняты, 
определены сроки и ответственные 
лица за их выполнение, Контроль 
за осуществлением решения возло
жили на членов президиума по
стоянно действующего производст
венного совещания: председателя—  
разметчика тов. Дозморова, замести-

Правление артели совместно с 
колхозниками решило в короткий 
срок изменить положение дел-на 
ферме, сделать свиноводство доход, 
ной отраслью колхозного производ
ства. Было построено помещение 
фермы —  четырехрядный типовой 
свинарник. Позаботились колхозни
ки  и о кормах, вдвое увеличили по
севы картофеля. Значительно воз
росло' поголовье свиней. Сейчас на 
ферме, кроме молодняка, 71 основ-

теля председателя— старшего меха
ника тов. Попова, разметчицу тор. 
Карабельнпкову, раскряжевщика 
тов. Третьякова и другие.

А на следующем совещании, ко
торое состоялось через месяц, тов. 
Дозморов сообщил, что все предло
жения осуществлены,

Этот пример убедительно свиде
тельствует о большой роли, которую 
может сыграть производственное со
вещание, если В его работе прив
лечь широкий актив.

Следующее заседание постоянно 
действующего производственного со
вещания было посвящено опыту ра
боты бригады раскряжевщиков, ру
ководимой Петром Донцом. Бригада 
тов. Донца в течение пяти месяцев 
подряд имела еамые высокие пока
затели в работе, довела выход де
ловой древесины до 84 процентов 
вместо 73 процентов, предусмотрен
ных планом.

А недавно совещание рассмотрело 
вопрос о подготовке нижнего склада 
к  работе в оеенне-зимних условиях,

Вее совещания хорошо готовятся, 
проходят организованно, при актив
ном участии рабочих, являются 
важным средством повышения их 
творческой активности, трибуной 
пропаганды передового опыта, 

Улучшилась в коллективе вос
питательная работа. Агитаторы и 
профсоюзные активисты регулярно 
проводят политинформации, читки 
газет и беееды в бригадах, увязывая 
их с конкретными задачами произ
водства.

Большой популярностью среди 
тружеников леса пользуются стен
ная газета «Раскряжевщик» и са
тирическое приложение к  ней «Кро
кодил». Стенная печать пропаганди
рует опыт передовиков соревнова
ния, метким словом и умело испол
ненной карикатурой критикует пья
ниц, прогульщиков и других не

t

нэя свиноматка и 50 разовых. 
Ферму возглавляет опытный орга
низатор Иван Кузьмич Митин.

В нынешнем году колхоз запла
нировал -получить от продажи еви
ного мяса 350 тысяч рублей денеж
ного дохода. Это по силам коллек- 
тиву свинарок.

А. ЖЕРНОВ, 
бухгалтер колхоза имени Ки
рова Кожевниковского района.

В. ГЕЙМ.

радивых работников. В этом боль
шая заслуга редактора —  десят
ника С. К. Бараксанова, члена ред
коллегии-разметчика Ю С. Решет
никова, сумевших создать вокруг 
газеты широкий авторский актив. - 

Все 104 рабочих и служащих 
нижнего склада являются членами 
профсоюза, почти половина их при
нимает активное участие в работе 
профсоюзной организации. В этом—  
источник плодотворной деятельно- ' 
сти цехового комитета.

Улучшение организации социали
стического соревнования, привлече
ние широкого круга рабочих к  ре
шению производственных вопросив 
обеспечили ритмичную работу ниж
него склада. За семь месяцев этого 
года, коллектив разделал 86 тысяч 
кубометров леса —  на 11 тысяч 
больше плана, выпустил деловой 
древесины на 3 процента больше 
плана,

С большим удовлетворением цроф, 
союзные активисты Калтайского 
леспромхоза встретили утвержден
ное Указом Президиума Верховного 
Совета СССР «Положение о правах 
фабричного, заводского и местного 
комитета профессионального сою
за».

—  Повое положение. —  говорит 
председатель цехкома тов. Выспян
ский, —  не только предоставляет 
профсоюзным комитетам большие 
права, но и возлагает на нас боль
шие обязанности. Мы приложим все 
силы, чтобы в ответ на заботу 
Коммунистической партии и Совет
ского правительства о самой мас
совой организации рабочего класса 
еще выше поднять уровень проф
союзной работы, сделать ее более 
действенной и содержательной.

В. ИВИН, 
член президиума Томского 

обкома профсоюза рабочих лес
ной, бумажной и деревообраба

тывающей промышленности.

1 А
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Любителям- 
голубеводам 

нужна помощь
Во многих городах нашей Родины 

Мд площадях, в скверах можно ви
деть стаи голубей, которые спокой
но разгуливают по земле.

В Томске немало любителей-голу- 
бейодов, среди них люди разных 
возрастов и профессий. На выставке 
голубей, организованной в прошлом 
году обществом содействия охране 
природы и озеленению в Сибирском 
ботаническом саду, были представ
лены голуби десятков пород, в том 
числе и редких.

Но голубеводы нашего города ра
ботали разобщенно, нередко испы
тывали затруднения с приобретени
ем Кормов для птиц, не могли полу
чить нужной литературы о разведе-' 
нии голубей.

В этом году состоялось собрание 
любитедей-голубеводов города. Бы
ло решено организовать учет люби- 
телей-голуберодор,

Беспорядки 
на стадионе

Администрация стадиона добро
вольного спортивного общества 
«Труд», где проводятся календар
ные игры в футбол, невнимательно 
огвдеитея к  обслуживанию посети
телей. Так, на последних двух 
играх «Томича» с командами HP' 
кутска и Улан-Удэ не были объяв
лены ни составы встречающихся 
команд, ни судьи этих соревнова
ний, хотя радиоузел стадиона рабо
тал, передавая во время перерывов 
музыку.

Турнирная таблица, установлен
ная у входа на стадион, заполняет
ся нерегулярно и в основном посе
тителями стадиона. Красиво офор
мленная таблица выглядит небреж
но.

Неправильно организована про
дажа билетов. Сначала продаются 
дорогие билеты, а более дешевые 
входные можно купить только пе
ред началом игры. Администрации 
следует лучше следить за порядком 
на стадионе, *

В. ВОРОБЬЕВ, П. ФЕДОРОВ.

В свободное от работы время 
братья Михаил и Николай Кузпвки- 
ны занимаются строительством.

Братья решили жить в своих до
мах. Усадьбы отвели им по сосед
ству, Николай уже построил дом,, 
цокрьгл его железной кровлей, до
красил.

Только что закончена рубка стен 
другого дома. Дел впереди много.^И 
старший брат и товарищи по рабо
те помогают Михаилу.

На стройку завезены не только 
плахи для пола и тес для крыши, 
но и кирпич, шлак. Немалую по
мощь братьям-застройщикам оказа
ли предприятия, где они работают: 
Николаю —  коллектив завода «Ме
таллист», Михаилу —  администра
ция и местком городской ЦЭС.

—  Колпащевские городские заст
ройщики имеют теперь возможность 
быстрее строить дома,— говорит Ми
хаил. —  Многое сделано для удов
летворения их нужд. Раньше они 
испытывали недостаток в кирпиче. 
А теперь на кирпичном заводе для 
них ежедневно его оставляют. Лег
че стало и с распиловкой леса.

Индивидуальные застройщики не 
испытывают сейчас недостатка в 
основных стройматериалах. Дома 
строятся быстро. Недалеко от брать
ев Кузовкиных по улицам Тогурской 
и им. Чехова строят каменные до
ма братья Семен и Александр Па
новы. Александр Панов так же, как
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помочь им в 
обеспечении кормами. Голубеводы 
поставили также вопрос о создании 
в городе Томске общественных го
лубятен. Сотни голубей на улицах 
и площадях нашего города должны

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЕ

и Михаил Кузовкин. работает мото
ристом на городской электростан
ции. Многие вечера и в щ о д щ р  
дни посвятил он камеинрй кладке 
дома с архитектурным узором и 
Колонными выстуцами на фасаде. 
Вместе с ним ТРУДИТСЯ вся семья.

В доме Александра уже оштука
турили стены. вставили окна. 
Осенью соберут урожай с приуса
дебного участка и справят ново
селье. Жить будет просторно, в до
ме 4 комнаты,

— Наше предприятие охотно идет 
навстречу застройщикам, —  гово
рит Александр. —  Нам дали кредит, 
отпустили в отпуск, предоставляли 
транспорт. Недаром у нас каждый 
третий работник НЭС строит себе 
жилье. И строят большие, светлые 
дома.

Новые дома воздвигают себе Ми
хаил Умаренко. Александр Щеглов^, 
Александр Польшаков, Анатолий 
Хлыбов. начальник электроцеха 
Илья Дорошенко, электросварщик 
Василий Строптелев и другие.

Индивидуальные застройщики се
вера быстро расширяют границы го
рода, Только за их счет в этом го
лу жилая площадь возрастет при
мерно на 10 тысяч квадратных 
метров.

С. КЫТМАНОВ, 
(наш соб. корр.).

г. Колпашево.

На снимке: братья Михаил и 
Николай Кузовкины вместе с то
варищем выводят стропила нового 
дома.

Фото автора.

радовать глаз гомичеи.
Общественные организации наше

го города должны помочь любите- 
лям-голубеводам в их начинаниях. 

И. КОВАЛЕНОК, В. РАКОВ.

По следам 
неопубликованных 

писем
Жители поселка нефтебазы 

г. Томска писали в редакцию о 
том, что работники магазина, на
ходящегося на улице Красноар
мейской, 122 , не соблюдают рас
порядок работы магазина, допу
скают обвешивание и обсчет по
купателей.

Как нам сообщили из Томского 
горторготдела, факты, изложен
ные в письме, подтвердились. За
ведующая магазином № 11 Цед- 
рии от занимаемой должности ос. 
вобождена.

Трудящиеся, проживающие на 
территории Нарымского сельсове. 
та Парабельского района, сообщи
ли в редакцию о недостатках в ра
боте Нарымского сельсовета.

Из Парабельского райисполко
ма нам сообщили, что работа На
рымского сельсовета была прове
рена комиссией райисполкома, ко. 
торая установила, ЧТО в работе 
постоянных комиссий сельского 
Совета и отдельных депутатов 
имеется много недостатков. От. 
сутствует постоянный контроль за 
выполнением решений сельского 
Совета и вышестоящих органов.

Была проведена сессия Нарым. 
ского сельсовета, на которой на- 
мечены меры по устранению от
меченных недостатков. Председа
тель сельсовета тов. Новосельцев 
предупрежден.

ЖУРНАЛЫ— В КАЖДЫЙ к о л х о з  и с о в х о з
Издательство Министерства сель

ского хозяйства СССР является од
ним из крупнейших журнальных 
издательств в стране. Сейчас оно 
выпускает 38 журналов и 11 серий 
массовой библиотечки «Обмен опы
том в сельском хозяйстве». Эти пе
риодические издания рассчитаны 
на самые широкие круги тружени
ков сельского хозяйства —  колхоз
ников, работников совхозов, РТС и 
МТС, специалистов.

Почти два десятилетия издается 
ежемесячный журнал «Колхозное 
производство». На его страницах 
выступают председатели колхозов, 
бригадиры, заведующие фермами, 
агрономы, зоотехники, Они делятся 
опытом своей работы.

За годы своего существования 
журнал «Колхозное производство» 
завоевал широкую популярность 
среди сельекого населения и яв
ляется подлинно настольной книгой 
колхозного актива.

Для работников совхозов издается 
специальный журнал «Совхозное 
производство».

В большом количестве экземпля
ров расходятся журналы «Земледе
лие» и «Животноводство», Эти жур
налы рассчитаны на; специалистов 
колхозов и совхозов, на. руководя
щие кадры сельскохозяйственных 
органов и на работников научно- 
исследовательских учреждений.

В журнале «Земледелие» печата
ются статьи, письма и корреспонден
ции по вопросам рационального ис
пользования земли, внедрения си
стем земледелия и севооборотов, 
комплексной механизации произ
водственных процессов в полевод
стве, применения передовых прие
мов обработки почвы, борьбы с сор
няками, рационального применения 
удобрений, расширения посевов и

повышения урожайности полевых 
культур, В журнале публикуются 
также материалы о достижениях 
отечественной и зарубежной науки 
в области земледелия и растение
водства.

Научно-зоотехнический журнал 
«Животноводство» освещает вопро
сы организации, экономики и тех
ники животноводства. Журнал про
пагандирует решения партии и пра
вительства, направленные к  тому, 
чтобы в ближайшие годы догнать 
Соединенные Штаты Америки по 
производству мяса, молока и масла 
на душу населения, обобщает пе
редовой опыт по увеличению про
изводства продуктов животновод
ства.

Большой интерес не только для 
тружеников колхозов и совхозов, но 
и для любого советского человека, 
изучающего вопросы сельского хо
зяйства, представляет научно-попу
лярный журнал «Наука й передовой 
опыт в сельском хозяйстве», Этот 
Журнал освещает новое, передовое 
в практике сельского хозяйства в 
СССР, знакомит читателей с работой 
научно-иссдедрватеАКйРх и опыт
ных учреждений н'ащрй страны, с 
передовым ц щ м , ,колхозов ц ,эдр- 
хозов. На его страницах печатаются 
материалы о достижениях участни
ков Всесоюзной сельскохозяйствен
ной выставки, публикуются статьи 
о новых формах и методах сельско
хозяйственной пропаганды, о заме
чательных датах в истории агроно
мической науки. В журнале имеется 
раздел «Сельское хозяйство за ру
бежом», регулярно печатаются за
метки «Знаете ли Вы?».

Ряд журналов, издающихся Ми
нистерством сельского хозяйства, 
предназначен для специалистов, 
колхозных бригадиров и звеньевых,

работающих в отдельных отраслях 
сельского хозяйства.

К таким изданиям относится, на
пример, журнал «Кукуруза». В нем 
печатаются статьи по вопросам аг
ротехники, селекции и семеновод
ства кукурузы , экономики, механи
зации возделывания, уборки, сило
сования, сушки, хранения и ис
пользования кукурузы . Журнал 
обобщает передовой опыт по выра
щиванию высоких урожаев кукур у 
зы, а также освещает достижения 
отечественной и зарубежной науки 
и техники.

Журнал «Картофель» помещает 
статьи по вопросам организации и 
экономики картофельного хозяйства, 
агротехник?}, селекции, семеновод
ства картофеля и его хранения, 
механизации и организации труда в 
картофелеводстве, борьбы с вреди
телями и болезнью. Журнал «Лен и, 
конопля» обслуживает интересы 
колхозных и совхозных льноводов и 
коноплеводов.

Для специалистов и колхозников, 
работающих в области растениевод
ства, предназначены также журна
лы1 «Сахарная свекла», «Хлопковод-, 
отво», «Защита растений от вреди
телей и бодезней», «Селекция и се
меноводство», «Удобрение и уро
жай».

низаторов колхозов и совхозов, 
«Учет и финансы в колхозах и 
совхозах», «Цветоводство» и «Ры
боводство и рыболовство».

Помимо этих специализирован
ных растениеводческих журналов 
издаются журналы для работников 
животноводства: «Овцеводство»,
«Свиноводство», «Молочное и мяс
ное ,животноводство», «Птицеводст
во»,’ ^Коневодство» и другие.

В текущем году начали выходить 
новые журналы Министерства сель
ского хозяйства СССР: «Сельский 
механизатор», предназначенный
для самых широких кадров меха-

JB социалистичесииж
трапах

Рост угледобыча 
в Китае

ПЕКИН, 20 августа. (ТДСС). 
В этом году в Китае будет до
быто в полтора раза больше 
угля, чем в прошлом году, 
когда добыча составила 130 
миллионов тонн. Это позволит 
Китаю уже в 1958 году по
дойти по добыче угля вплот
ную к уровню Англии (в прош. 
лом Поду в Англии было добы
то 227 миллионов тонн).

Руководитель планового от
дела министерства угольной 
промышленности Ню Бао-ин 
рассказывает на страницах 
еженедельника «Бэйцзин чжоу- 
бао» что в последующие соды 
темпы росла угледобычи будут 
расти благодаря внедрению на 
uiaxiax Новой техники и за 
Счет более полного использо
вания существующих мощно
стей,

Ню Бао-ин подчеркивает, 
что в Китае исключительно 
большое внимание уделяется 
строительству новых иахт. 
Только в нынешнем году будет 
сооружено столько я м  шахт.
сколько их было построено за 
вею первую пятилетну. Их об
щая проектная МОЩНОСТЬ рав
няется приблизительно 55 
миллионам тонн угля в год. 
Еели же включить сюда новые 
шахты местного подчинения, 
то эта цифра составит пример
но с Го МИЛЛИОНОВ ТОНН в 
четыре с половиной раза боль
ше общего прироста мощно- 

■ стей в угольной промышлен
ности Англии за Ю 
(1947—1956 годы).

трудящихся большой праздник 
— День конституции. В празд
ничный наряд оделись улицы 
и площади городов и сел стра
ны. Во многих городах состоя
лись многотысячные митинги, 
на которых венгерские рабо
чие, крестьяне и представите
ли интеллигенции подводят 
итоги пройденногЬ пути, выра
жают решимость построить со
циалистическое общество и де
монстрируют свою сплочен
ность вокруг партии и револю
ционного рабоче-крестьянского 
правительства. В Бекешчаба 
перед участниками митинга, на 
котором присутствовало 50 
тыс человек выступили пред
седатель президиума Венгер- 

Народной Республикиской

лет

Празднование Дня 
конституции 

в Венгрии
БУДАПЕШТ, 20 августа,

(ТАСС). СегЪдня у венгерских

Нштван Доби и член Политбю
ро ЦК Венгерской социали
стической рабочей партии Ан
тал Апро. I

Иштван Доби в своем вы
ступлении уделил . основное 
внимание вопросам социали
стической перестройки сель
ского хозяйства,

В конце июня. Ьтметил он, 
в стране уже насчитывалось 
2.657 производственных коопе
ративов. 819 производственно- 
кооперативных групп и 2.393 
производственных сельскохо
зяйственных товарищества. В 
течение июля создано еще 26 
производственных кооперати
вов. 10 произврдетвенно-коопе. 
ративных групп и 71 произ
водственное сельскохозяйст
венное товарищество.

Говоря о задачах в области 
сельского хозяйства, Ищтван 
Доби подчеркнул необходи
мость быстрейшей социалисти
ческой перестройки деревни.

Касаясь международного по
ложения. Иштван Доби отме
тил непоколебимую борьбу Со
ветского Союза за МИР и меж
дународную безопасность.

Основой венгерской вчеш- 
ней политики, подчеркнул в 
заключение Иштван Доби. яв

ное место в сельскохозяйст
венном производстве народной 
Польши. Во многих воевод
ствах страны госсельхозы по
ставляют 25—30 процентов 
товарного хлеба. Народнее го
сударство уделяет большое 
внимание их дальнейшему раз
витию. В последнее время пра
вительство предприняло ряд 
мер, направленных на органи
зационное укрепление госсель- 
хозов, обеспечение их руково
дящими кадрами и кадрами 
специалистов. В текущем году 
более половины гЬссельхозов 
переведены на хозяйственный 
расчет. |

В госсельхозах осущест
вляется широкая программа 
капитального и жилищного 
строительства. В 1957 году,
например, ассигнования на

Корейская Народно-Демократическая Республика. Самая 
большая в стране плотина Супхунской ГЭС.

(Фото Центрального телеграфного агентства КНДР).

ляется наша верность Совет
скому Союзу, наша привержен
ность к другим братским стра
нам.

Выступивший затем Антал 
Апро остановился на полити
ческом и экономическом поло
жении страны.

Мы, сказал он, успешно ли
квидировали значительную 
часть политического и эконо
мического ущерба, причинен
ного контрреволюцией. В на
стоящее время в стране яме-- 
юте я все политические и эко
номические предпосылки для 
дальнейшего развития, гак как 
широкие массы трудящихся 
поддерживают правильную по
литику партии и правительст
ва, i

На зав!одах, фабриках и 
шахтах страны подводятся 
итоги предпраздничной трудо
вой вахты,

Во многих городах и селах 
ко Дню конституции приуроче
но открытие промышленных и 
сельскохозяйственных выста
вок, организуются встречи 

.крестьян с рабочими промыш
ленных центров.

Повсюду в республике в 
честь Дня конституции со
стоялись массовые народные 
гулянья спортивные состяза
ния, выступления художествен
ных коллективов.

Митинги, в которых приня
ли участие руководители пар
тии и правительства, состоя
лись также в Веспреме, Ком- 

Капошваре и других горо-

Развитие 
госсельхозов 

в Польше

ло.
дах.

ВАРШАВА. 20 августа. 
(ТАСС). Государственные сель, 
сине, хозяйства занимают важ-

строительство в госсельхозах 
составили 1.206 млн. злотых. 
На эти средства было соору
жено почти 10.500 различных 
хозяйственных достроек, а 
также сдано в эксплуатацию 
свыше 19.000 новых жилых 
комнат — на 50 процентов 
больше, чем в 1956 году. Око
ло 75 процентов всех строи
тельных работ было выполне
но собственными строительно- 
монтажными бригадами.

В прошлом году значитель
но расширился машинный 
парк государственных сель
ских хозяйств. В течение года 
в госсельхозы было направле
но около 500 зерновых ком
байнов и большое количество 
других сельскохозяйственных 
машин и орудий.

В текущем году капитало
вложения в Поссельхозах со
ставили более 2.560 млн, зло
тых, Предусмотрено строи
тельство нескольких тысяч но
вых хозяйственных построек. 
В нынешнем году работники 
государственных сельских хо
зяйств Польши получат около 
20.000  жилых комнат. ,

Закрытие Международной 
конференции за запрещение 

атомного и водородного 
оружия и разоружение

Для специалистов и научных ра
ботников издаются журналы «Агро
биология», «Вестник сельскохозяй
ственной науки», .«Международный 
сельркохрзяйственный журнал», 
«Механизация и электрификация 
социалистического сельского хозяй
ства», «Экономика сельского хо
зяйства»,

Особо следует сказать о массо
вой библиотечке «Обмен опытом в 
сельском хозяйстве». Эта библио
течка выходит в одиннадцати се
риях: «Зерновые и кормовые
культуры», «Молочная ферма», 
«Лесник и объездчик», «Кролико
вод», «Овощевод», «Свиновод
ческая ферма» и другие. Биб
лиотечка знакомит читателей с пе
редовыми людьми колхозов и сов
хозов, пропагандирует их достиже
ния, распространяет новые, про
грессивные приемы и методы их 
работы.

Сельскохозяйственны?.журналы 
служат делу дальнейшего . крутого1 
Родъейа всех отраслей сельского 
хозяйства, В той большой работе, 
которую ведут сельские партийные 
организации, почетное место при
надлежит сельскохозяйственной пе
чати. В их руках она является 
верным помощником в решении 
исторической задачи, поставленной 
Коммунистической партией —  соз
дать изобилие продовольствия и 
сырья для промышленности в на
шей стране.

Б. СЕРГЕЕВ,
заместитель директора изда
тельства Министерства сель
ского хозяйства СССР,

ТОКИО, 20 августа, (ТАСС), 
СегЬдня в токийском зале Кудан 
Кайкан, украшенном флагами 
39 стран—участниц конференции 
и эмблемами белого голубя мира, 
состоялось заключительное засе
дание IV Международной конфе
ренции за запрещение атомного и 
водородного оружия и разоруже
ние. I

Один за другим на трибуну 
поднимаются представители раз
личных комиссий и специализи- 
рЬваниых групп и зачитывают 
документы конференции, отража
ющие общее стремление народов 
всего мира к миру и междуна
родному сотрудничеству, к за
прещению . ядерного оружия.

С огромным энтузиазмом уча
стники конференции приняли ос
новные документы конференции 
— декларацию, рекомендации 
международным силам борьбы 
за мир и воззвание. В своих вы
ступлениях делегаты различных 
стран указали на важность этих 
документов для дальнейшего раз
вития международного движения 
за запрещение ядерного оружия 
за создание в мире атмосферы 
дружбы, безопасности И взаимо 
понимания.

В вЬззвании участники конфе
ренции призвали все народы ми 
ра потребовать: 1) немедленного 
и безоговорочного прекращения 
ядерных испытаний. Это, говорит
ся в воззвании, может быть осу
ществлено сразу же, если прави
тельства США и Англии по
следуют примеру Советского Со. 
юда; 2 ) немедленного вывода 
американских и ангдиЙСНИх войск 
из Ливана и Иордании: 3) созыва 
совещания на высшем уровне для 
нахождения способов ослаблении 
международной напряженности и 
создания условий для плодотвор
ных переговоров; 4) обязательст
ва всех правительств не прибе
гать к применению ядернргЬ ору
жия ни при каких обстоятельст
вах.

Мы, указывается в воззвании, 
призываем нащих друзей сов
местно действовать Для того, что
бы добиться осуществления этих 
требований. i

В декларации говорится, что в 
работе конференции приняли уча
стие 122 делегата из стран Аф
рики, Азии, Европы, Северной и 
Южной Америки и Океании, 
представляющие 39 национально
стей и 11 международных орга
низаций, а также 106 японских 
делегатов. Все они собрались для 
достижения общей цели — защи
ты жизни и благополучия людей.

Декларация провозглашает, 
что «настоятельный и всеобщий 
долг человечества, живущего в 
атомный век», состоит в'том, что
бы предотвратить катастрофу и 
содействовать сосуществованию.

Отметив серьезную опасность в 
результате радиоактивных осад
ков, выпадающих при испытани
ях ядерного оружия, делегаты 
конференции заявляют в деклара
ции: «В настоящее время в рай
оне Тихого океана проводятся 
ядерные испытания с бэдлисти 
чрекими ракетами среднего ра
диуса действия, снабженными 
ядерцыми зарядами. Это  ̂ — __яв
ная подготовка к ядерной войне. 
Поэтому борьба против испыта
ний — это борьба против ядер
ной войны».

Мы, говорится в декларации, 
приветствуем одностороннее пре
кращение Советским Сотозом ис
пытаний и требуем, чтобы США 
и Великобритания немедленно 
прекратили свои испытания. Мы 
призываем все страны, которых 
это касается, безоговорочно за
ключить международное соглаше
ние о запрещении испытаний 
ядерного оружия. ,

Мы, указывается в деклара
ции, требуем запрещения ядерно
го воЬружения и создания без
атомных зон. Мы выступаем про
тив размещения войск и строи
тельства военных баз на иност
ранных территориях и против 
создания военных блоков. В цвет
ности, мы требуем немедленного 
вывода иностранных войск С тер
риторий средневосточных стран. 

Проблемы мира и националы 
ной независимости, гласит далее 
декларация, неотделимы друг от 
друга. Мы требуем [Годного ува
жения независимости всех стран. 
В частности, мы требуем предо
ставления независимости Алжи
ру, как единственной основы пре
кращения длительной борьбы.

Основное право всех стран — 
быть признанными членами сооб
щества стран. -Мы требуем, чтобы 
это право было признано за Ки
тайской Народной Республикой.

Участники конференции высту
пили в декларации против подав
ления движения за мир и потре
бовали гарантировать демократи
ческие права народов. ,

Конференция рекомендует всем 
организациям и группам, борю
щимся за мир, приложить макси
мальные усилия к созданию ши
роких движений в защиту мира, 
охватывающих все слои населе
ния.

Движения за мир, говорится в 
рекомендациях, основаны на гу
манных идеях и не связаны с по
литикой партий. Однако эти дви
жения неотделимы от существую
щего политического положения, 
необходимости в соответствую
щих действиях и в ориентации 
всей политики на мир.

При нынешнем международном 
положении недостаточно иметь 
лишь общие цели. Необходимо 
объявить в ясных выражениях 
конкретные задачи и мобилизо
вать общественное мнение, чтобы 
Достигнуть этих целей.

Конференция рекомендует бор
цам за мир установить контакты 
с учеными различных стран, что
бы собирать и публиковать фак
ты об опасности радиации.
, Необходимо, подчеркивается в 
рекомендациях, способствовать 
конструктивному сотрудничеству 
Между всеми местными, нацио
нальными и междурарЬдньши ор
ганизациями и движениями. Нуж
но срывать все попытки — род 
каким бы предлогом они ни пред
принимались — расколоть силы 
мира или помешать их сотрудни
честву.

Мы требуем признания, что 
одним из моральных обязательств 
каждого человека в наше время 
является обязательство оказывать 
соярЬтивление всем факторам 
развязывания войны. Тот, кто без
действует, повинен перед своими 
потомками.
, Конференция рекомендует про
вести с 15 октября по 15 ноября 
месячник международных общих 
действий, а также региональные 
кампании против ввоза ядерного 
(оружия в те страны, которые его 
не производят.

Конференция подчеркнула не
обходимость обмена опытом дви
жения в защиту мира в различи 
ных странах, фактами и данны
ми, касающимися ущерба, прино
симого ядерным оружием и 
опасности радиации, а также ока. 
зания помощи жертвам атомной 
бомбардировки.

После принятия документов 
представители японских борцов 
за мир под аплодисменты при
сутствующих одевают своим за
рубежным друзьям разноцветные 
венки в знак дружбы и сотрудни
чества в благородном деле борь
бы за запрещение ядерного ору
жия. |

Волнующей была встреча де
легатов конференции с Тиеко Ва- 
танабэ — девушкой ий Нагасаки. 
Ватанабэ, обращаясь к присутст
вующим, призвала их приложить 
все силы для спасения человече
ства от тех страданий, которые 
вынесла она и которые выпали на 
долю ее сверстников. Я не могу 
двигаться, говорит девушка. И в 
этом вина тех, кто, вопрени вопе 
и желаниям миллионов людей, 
готовит ныне новую ужасную 
войну —- войну с помощью ндер- 
ного оружия.

Бурная овация, устроенная Ва
танабэ делегатами конференции, 
прозвучала торжественной клят
вой не допустить повторения Хи
росимы и Нагасаки. Девушка 
преподносит конференции боль
шой серебристый макет а'иета, 
служащего в Японии символом 
борьбы за запрещение ядерного 
оружия. |

Со словами благодарности к 
иностранным делегатам обратил
ся представитель японской деле
гации Обата То, что не по силам 
одному человеку или тысяче лю
дей, сказал он, могут с успехом 
сделать миллионы. Так давайте 
сообща творить наще общее дело 
— добиваться запрещения ядер
ного оружия и установления на 
земле прочного мира.

Ответное слово от иностран
ных делегатов произнес предста
витель Австрии Андерс.

После заключительной речи ла
уреата международной Ленинской 
премии мира Каору Яеуи предсе
дательствующий делегат Кипра 
Лемис объявляет закрытой кон
ференцию, которая послужит но
вым шагом в борьбе народов за 
мир, международное сотрудниче
ство и запрещение ядерного ору
жия.

Вечером в токийском парке 
Хибия состоялся митинг по слу
чаю успешного завершения рабо
ты конференции за запрещение 
ядерного оружия. Митинг, в ко
тором приняло участие более 
10 тыс. человек, прошел под ло
зунгами: «США и Англия, немед
ленно прекратите ядерные испы
тания!», «Не допустим ввоза на 
японскую территорию ядерного 
оружия и оснащения им япон
ских войск!», «Все силы на пре
творение в жизнь решений IV 
Международной конференции за 
запрещение ядерного оружия!».

Выступивший на митинге лау
реат международны! Ленинской 
премии мира Каору Ясуи расска
зал собравшимся о работе и ре
шениях конференции и призвал 
их поддержать активными дейст
виями эти решения. После митин
га по улицам Тонио прошла гран
диозная манифестация мира.

Рейс мира и друЖбЫ по Дунаю и Черному морю
По инициативе национальных 

комитетов защиты мира Австрии, 
Болгарии и Венгрии с 18 августа 
по 8 сентября проводится рейс 
мира и дружбы «Дунай —- Чер
ное море».

Участники рейса — свыше 
500 сторонников мира придунай- 
еких стран — Австрии. Болга
рии, Германской Демократиче
ской Республики. Венгрии, Ру
мынии, Чехословакии, Советского 
Союза и Югославии Совершат по
ездку по маршруту Вена — Бра
тислава—Будапешт—Белград —

Бухарест — Одесса — Варна —>• 
София — Вена. В рейсе мира и 
дружбы участвуют также сторон
ники мира Италии, Голландии, 
Англии и других стран Европы.

Советский Союз в рейсе пред
ставляет группа общественных 
деятелей и сторонников мира 
Российской Федерации, Украины 
и Молдавии.

Во время поездки участники 
рейса ознакомятся с жизнью и 
достижениями народов цридунай- 
СКИХ стран, ,

(ТАСС)ц
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Чрезвычайная специальная сессия 
Генеральной Ассамблеи ООН

. НЬЮ-ЙОРК, 20 августа, 
(ТАСС). На дневном заседании 
чрезвычайной специальной сессии 
Генеральной Ассамблеи 19 авгу
ста первым выступил глава деле
гации Марокко Филали. Он зая
вил, что события в Ливане и 
Иордании необходимо рассматри
вать в рамках общего кризиса во 
всем этом районе, и посвятил 
значительную часть свЬей речи 
анализу причин этого кризиса.

Филали напомнил, что на тер
ритории его страны «вопреки ло
гике и здравому смыслу» все еще 
находятся иностранные войска и 
что народ соседнего Алжира в 
течение четырех лет ведет крово
пролитную борьбу за свою неза
висимость. Он подчеркнул, чт1о 
кризис в Ливане и Иордании 
следует рассматривать в плане 
общей борьбы народов этого рай
она против остатков колониализ
ма.

Перейдя к положению в двух 
этих странах, делегат Марокко 
заявил, что, по мнению его пра
вительства, решение Генеральной 
Ассамблеи п!о этому вопросу дол
жно вдохновляться следующими 
мотивами: 1. Признание справед
ливости арабского национализма. 
А это означает, что любое реше
ние этого кризиса должно отве
чать желаниям народов данного 
района и что эти народы сами 
должны определять свою судьбу; 
2. Ближний Восток не должен 
рассматриваться как арена меж
дународного соперничества, и эк
сплуатации этого района в поли
тических, экономических и воен
ных целях должен быть положен 
конец.

Мы считаем, продолжал Фила
ли, что первой целью Генераль
ной Ассамблеи должно быть до
стижение такого решения, кото
рое содействовало бы выводу 
иностранных войск в кратчайший 
срок. Такая мера ослабила бы 
напряженность в этом районе, 
что в нонце kohuIob позволило бы 
обсудить в атмосфере спокойст
вия другие стороны ближнево
сточного кризиса.

Делегат Норвегии Ханс Энген 
выступил с «обоснованием» про
екта резолюции «семи» (Канада, 
Норвегия, Дания, Либерия, Ко
лумбия, Панама, Парагвай). Его 
выступление, как и пр!оект резо
люции «семи», было туманным и 
не касалось существа обсуждае
мой проблемы. Энген, как и вы
ступивший за ним делегат Кана
ды, старался изобразить свой 
проект как «компромиссный», хо
тя он по существу является анг
ло-американским. ,

Министр иностранных дел Ка
нады Сидней Смит, делегация ко- 
торого также является соавтором 
проекта резолюции «семи», при
знал, чт1о эта резолюция «не 
идеальная», и утверждал, будто 
она «не будет вполне удовлетво
рительной» ни для одной из 
групп стран. Канадский делегат 
призывал арабские государства 
принять на веру, что это «самая 
подходящая» и «самая полезная» 
в нынешних условиях резолюция 
и что если они согласятся с ней, 
то на Ближнем и Среднем Восто
ке в'оцарятся мир и спокойствие.

Смич утверждал, что в настоя
щее время будто бы нельзя най
ти какой-либо формулы, которая 
могла бы решить проблему выво
да американских и английских 
войск из Ливана и Иордании. Он 
пытался оправдать вооруженное 
вторжение войск США и Англии 
в Ливан и Иорданию ссылками на 
«международное право».

Генеральная Ассамблея, ска
зал глава украинской делегации 
Л. Ф.Паламарчук, Должна реши
тельно осудить агрессивные дей
ствия США и Англии и не дать 
им уйти от ответственности.

Агрессоры попрали устои Устава 
ООН. Сегодня они с помощью 
своих войск хотят учить уму-ра
зуму ливанцев и иорданцев, завт
ра они пожелают заняться этим 
же в других странах, например, 
в Латинской Америке, послезав
тра г-н Даллес начнет наводить 
порядки в самой Англии. Гене
ральная Ассамблея должна защи
щать права малых стран укреп
лять их независимость.

Коснувшись резолюции «се
ми», Л. Ф. Паламарчук заявил, 
что, по мнению украинской деле
гации, она обходит главный воп
рос, ради которого собралась Ас
самблея, — вопрос вывода войск 
агрессоров. Наоборот, в преамбу
ле она п!о существу косвенно одо
бряет мотивы агрессоров. Проект 
представляет собой не более как 
несколько подновленный вариант 
уже обсуждавшихся в Совете 
Безопасности предложений,
смысл которых сводится к тому, 
чтобы в угоду интервентам толк
нуть Организацию Объединенных 
Наций на вмешательство во внут
ренние дела стран БлижнегЬ и 
Среднего Востока. Украинская 
делегация, сказал он, отвергает 
норвежский проект резолюции и 
поддерживает предложения Со
ветского Союза, направленные на 
поиски решений, могущих при
вести к ослаблению напряженно
сти в районе Ближнего и Средне
го ВостЬка в интересах сохране
ния всеобщего мира.

Глава делегации Перу Белаун- 
де произнес длинную речь, в ко
торой в самых общих выражени
ях поддерживал принцип невме
шательства во внутренние дела 
других стран и призывал вели
кие и малые государства к со
трудничеству. Это второе выступ
ление латино-американского де
легата весьма характерно для по
зиции стран ЛатинскЬй Америки. 
Представители делегации США 
по нескольку раз в день собира
ют делегатов Латинской Америки 
и усиленно обрабатывают их в 
одиночку. И хотя здесь утверж
дают, что некоторые делегации 
капитулировали перед таким на
жимом и дали согласие поддер
жать резолюцию «семи» при го
лосовании, они тем не менее не 
желают выступать с трибуны Ас
самблеи с оправданием американ- 
сЮой агрессии против Ливана. На. 
оборот, они, хотя и в туманной 
форме и без упоминания агрес
сии, фактически осуждают ее, 
подчеркивая свою привержен
ность принципам невмешательст
ва во внутренние дела малых 
стран.

НЬЮ-ЙОРК, 21 августа. 
(ТАСС). Вчера на утреннем засе
дании чрезвычайной специальной 
сессии Генеральной Ассамблеи 
СОН продолжалось обсуждение 
положения на Ближнем и Сред
нем Востоке, созданного в ре
зультате интервенции американ
ских войск в Ливане и англий
ских в Иордании

В начале заседания выступили 
делегаты Цейлона и Йемена, вы
сказавшиеся за скорейший вывод 
американских и английских войск 
из Ливана и Иордании.

Касаясь попыток представите 
лей некоторых стран оправдать 
американо-английскую агрессию, 
глава делегации Цейлона Кореа 
заявил, что поскольку резолюция 
Норвегии и других шести стран 
не содержит пункта о выводе 
американских и английских войск 
из Иордании и Ливана, эта резо
люция является неприемлемой 
для ряда стран. Делегация Цей
лона совместно с делегациями не- 
коИорых других государств под
готовила свой проект резолюции, 
предусматривающий вывод аме
риканских и английских войск из

Пресс-конференция президента 
Эйзенхауэра

ВАШИНГТОН, *- 20 августа. 
(Корр ТАСС В. Парамонов). Се
годня состоялась очередная
пресс-конференция президента
США Эйзенхауэра. Отвечая на 
вопросы, касающиеся хода чрез
вычайной специальной сессии Ге
неральной Ассамблеи ООН, пре
зидент дал понять, что США по- 
прежнему не намерены выводить 
свои войска из Ливана до тех пор, 
пока ООН не примет мер, обеспе
чивающих «стабильность» поло
жения в Ливане. Когда его спро
сили, будет ли для правительства 
США приемлемой резолюция Ге
неральной Ассамблеи, предусмат
ривающая «скорейший» вывод 
американских войск из Ливана, 
президент отказался ответить на 
этот вопрос. Он сослался на то, 
что США готовы вывести войска 
либо по просьбе «законного» ли
ванского правительства, либо 
после того, как ООН обеспечит 
устойчивое положение в этой 
стране Как видно из ответов пре
зидента на дальнейшие вопросы, 
правительство США по-прежнему 
пытается навязать Генеральной 
Ассамблее решение о создании 
так называемых полицейских сил 
ООН в качестве меры, обеспечи
вающей «стабильность» положе
ния на Ближнем Востоке. Прези
дента спросили, намерена ли аме
риканская делегация настаивать 
на создании таких сил в качестве 
«неотлгткней» меры, несмотря на 
то, что это предложение США 
«имеет мало шансов» на успех на 
чрезвычайной сессии. Президент 
Эйзенхауэр фактически признал, 
что непопулярность этого предло
жения среди многих делегаций на 
сессии заставила США маневри
ровать и сделала беспочвенными 
ссылки американской делегации 
на «неотложность» этой меры. 
Однако он назвал «хорошей» иде
ей планы создания полицейских

сил ООН для Ближнего Востока 
и выразил надежду на то, что 
Ассамблея, возможно, сделает 
что-либо в этом направлении.

Отвечая на другие вопросы, 
президент прямо заявил, что воп
рос о выводе американских войск 
из Ливана зависит от «дальней, 
шего развития событий».

Эйзенхауэр отрицал, что между 
США и Англией имеется согла
шение, по которому, как об этом 
сообщалось в американской прес
се, США обязались не выводить 
свои войска из Ливана до тех пор, 
пока Англия не будет «в состоя
нии» уйти из Иордании.

Президент положительно ото
звался о происходящих в Женеве 
переговорах технических экспер
тов по вопросу о способах обна
ружения ядерных взрывов. Од
нако он сказал, что переговоры в 
Женеве не могут рассматриваться 
как «достаточный» подготовитель
ный шаг к проведению совещания 
в верхах.

Эйзенхауэр назвал переговоры 
в Женеве шагом, который может 
повести к дальнейшим «конструк
тивным» мерам по обеспечению 
возможного «продуктивного» do- 
вещания в верхах.

Эйзенхауэра попросили проком
ментировать сделанные им самим, 
а также Даллесом заявления 6 
том, что миру будет __ угрожать 
опасность «большой войны» в том 
случае, если не будет приостанов. 
лена так называемая «косвенная 
агрессия». Президент отрицал, что 
Даллес и он говорили о том, что 
распространение «косвенной аг
рессии» обязательно приведет к 
«большой» войне. Однако прези
дент тут же заявил, что это может 
привести к «серьезным последст
виям». Он явно стремился оправ
дать агрессивные действия США 
ссылками на «косвенную агрес
сию».

Ливана и Иордании. Сейчас этот 
проект находится на рассмотре
нии других делегаций.

Делегат Йемена Камиль Аб
дель Рахим подчеркнул, что ни
какое разрешение проблем Ближ
него и Среднего Востока невоз
можно, если не будет прекращена 
в!ооруженная интервенция и не 
будут выведены в1ойска, оккупи
рующие арабские земли.

Камиль Абдель Рахим назвал 
фальшивыми все доводы, с по
мощью которых некоторые деле
гаты пытались оправдать воору
женную интервенцию США и 
Англии в Ливане и Иордании. 
Именно интервенция, сказал ои, 
угрожает суверенитету этих 
стран и создает угрозу как их 
целостности, так и миру в этом 
районе. |

Цель высадки иностранных 
войск, сказал йеменский пред
ставитель, — подавление с по
мощью грубой силы всех нацио
нальных чаяний арабских наро
дов. Пребывание иностранных 
войск является источником ог
ромной опасности, и, чем быст
рее все эти войска будут выведе
ны, тем лучше для всех заинте
ресованных стран и для дела ми
ра во всем мире.

Делегат Йемена подверг крити
ке npoeKi резолюции «семи». 
Этот проект резолюции, сказал 
Он, совершенно не отвечает тре
бованиям чрезвычайного положе
ния, перед которым мы сейчас 
стоим. Проект не требует немед
ленного вывода иностранных 
войск, обставляя это всякого ро
да предварительными условиями. 
Это делает проект резолюций со
вершенно неприемлемым.

В заключение делегат Йемена 
выдвинул три пункта, которые, 
как он заявил, создают необходи
мые предпосылки для реального 
и устойчивого разрешения проб
лем Ближнего и Среднего Восто
ка:

1) немедленный вывод иност
ранных войск из арабских зе
мель;

2 ) понимание природы огромно
го рЬста национального движения 
во всем арабском мире;

3 ) арабские страны хотят 
стоять в стороне от пактов и 
доктрин, которые создают одну 
из основных причин раздоров в 
настоящее время.

Представитель Эфиопии Але- 
мейехоу призвал найти такую 
формулу, которая «отвечала бы 
интересам Ливана и Иордании и 
обусловила бы вывод иностран
ных войск из этих стран. Выска
завшись в общем против иност
ранного вмешательства во внут
ренние дела других государств, 
представитель Эфиопии, однако, 
оправдывал американскую и анг
лийскую интервенцию в Ливане и 
Иордании. При этом он пользо
вался фальшивыми доводами 
агрессоров.
..Цатём слоёв. Шло зредобШШ1 

но министру иностранных дел 
Франции Кув де Мюрвилю, вы
ступившему в поддержку англо- 
американской агрессии на Ближ
нем ' Востоке.

Представитель Франции под
держал проект резолюции «се
ми» обходящий молчанием воп
рос о выводе американских и анг
лийских войск из Ливана- и Иор
дании. Вместе с тем он выска
зался за проведение совещания 
на сам'ом высоком уровне с уча
стием глав правительств великих 
держав и других заинтересован
ных стран для рассмотрения по
ложения на Ближнем Востоке.

В  И Н Т Е Р Е С А Х  И Р А К С К О Г О  
Н А Р О Д А

БАГДАД, 20 августа. (ТАСС). 
Газеты публикуют закон, приня
тый Советом министров Иракской 
Республики. Закон направлен про
тив обогащения отдельных лиц за 
счет народа. В соответствии с но
вым законом все государственные 
служащие Иракской Республики 
вплоть до министров должны 
представлять точные сведения о 
своих доходах, а также данные об 
имуществе, которым они владеют.

Этот закон, пишет газета «Аль. 
Биляд», направлен на уничтоже
ние коррупции, разъедавшей 
иракское общество в период гос
подства реакции и агентов импе
риализма. Новый закон, подчер
кивает газета, являтся важным 
шагом на пути обеспечения соци
альной справедливости и борьбы с 
теми, кто попытается использо
вать свое служебное положение в 
целях личного обогащения.

Подготовка к референдуму 
во Франции

ПАРИЖ, 20 августа. (ТАСС'). 
Сегодня начался новый этап в 
подготовке к референдуму по воп. 
росу о новой конституции, кото
рый состоится 28 сентября. Пра
вительство закончило сегодня 
рассмотрение поправок, внесен
ных в предварительный проект 
конституции консультативным 
конституционным комитетом. 
Проект должен быть еще рас
смотрен государственным сове
том.

В референдуме примет участие 
не только население метрополии, 
но и 19 миллионов избирателей 
заморских территорий. Эти изби
ратели должны будут высказать 
свое мнение о новой конституции 
в целом, хотя изменение государ
ственного строя метрополии не за
трагивает их непосредственно. 
Одобрение избирателями замор
ских территорий проекта консти
туции означало бы их принципи
альное согласие на сохранение 
нынешней тесной связи с Фран
цией. Предполагается, что в даль
нейшем им буде4 предложено вы
сказаться относительно формы 
этой связи.

Все это означает, что во время 
референдума население колони
альных территорий не сможет вы
разить свое главное требование о 
предоставлении права на самооп
ределение, а в дальнейшем будет 
располагать возможностью выбо
ра лишь между различными фор
мами зависимости от метрополии.

В обстановке растущей внутри 
Франции оппозиции проекту ре. 
формы конституции правящие 
круги возлагают немалые надеж
ды на то, что во время референ
дума население заморских терри
торий окажет поддержку этому 
проекту, и всемерно добиваются 
этой Поддержки. В этой связи 
следует рассматривать начавшую
ся сегодня 9-дневную поездку 
председателя Совета министров 
Франции де Голля по странам 
Африки (Мадагаскар, Француз, 
ская Экваториальная и Западная 
Африка, Алжир), поездку, кото
рая является началом пропаганди
стской кампании на этих террито
риях. Газета «Уэст-франс» назы
вает поездку де Голля в Африку 
«крестовым походом» за голосами 
избирателей.

Между тем, население африкан
ских территорий выступает за 
предоставление независимости. 
Состоявшийся недавно в Котону 
(Дагомея) съезд партии африкан
ского объединения решительно 
потребовал немедленного предо
ставления полной независимости 
народам Французской Западной и 
Экваториальной Африки. За 48 
часов до начала поездки главы 
правительства де Голля в городе 
Дакаре, центре Французской За
падной Африки, состоялась де
монстрация, участники которой 
скандировали лозунги: «Мы хотим 
независимости!», «Долой колониа
лизм!»

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
22 августа — новый художест

венный фильм «Дело еще не за
кончено». Сеансы: 9-10, 11-05,
1, 2-55, 4-50, 6-45, 8-40, 10-35.

Зал кинохроники
22 августа — новый цветной 

документальный фильм «Весна 
большой дружбы». Сеансы: 9,
10- 20 , 11-40, 1 , 2 -20 , 3-40. «Де
ло еще не закончено». Сеансы; 
5, 6-50. 8-40, 10-30.

Кинотеатр имени И. Черных
22 августа. Большой зал — 

«Дело еще не закончено». Сеан
сы- 9, Ю-35. 12-10, 1-45, 3-20, 
4-55, 6-30, 8-05, 9-40. 11-15. Ма
лый зал — «Мистер Икс». Сеан
сы  1 2-50. 4-40, 6-30, 8-20,
10-1°.

Для детей — «Приключения 
Самоделкина». Сеансы: 9, 10-20,
11- 40.

Кинотеатр городского сада
22 августа — новый цветной 

широкоэкранный фильм «Восем
надцатый год» (по трилогии 
А Толстого «Хождение по му
кам»), 2-я серия. Сеансы: 10-40. 
1, 3-30 5-40, 8 , 10-20.

Английские газеты о выходе английских 
траулеров r исландские воды

ЛОНДОН, 20 августа. (ТАСС). 
Сегодняшние газеты сообщают, 
что флотилии английских рыбо
ловных траулеров вышли в на
правлении Исландии. В сообще
ниях указывается, что флотилии 
намерены нарушить установлен
ную недавно Исландией 12-миль
ную прибрежную зону рыболовст
ва и что их будут поддерживать 
корабли английского военно-мор
ского флота.

Корреспондент «Ньюс кроникл» 
Вернон Браун пишет, что капита
ны траулеров получили приказы в 
запечатанных конвертах, которые 
они должны вскрыть в море. В 
них содержатся инструкции мор
ского министерства «о поведении 
команд».
ио Газета «Таймс» в этой связи 
пишет: «Полагают, что если не 
все, то некоторые английские буда

пересекут границу, установленную 
исландскими властями, и если 
они пересекут ее, то их будет за
щищать английский военно-мор. 
ской флот».

Корреспондент «Дейли экс. 
пресс» пишет: «Спор Англии с 
Исландией из-за прав рыболовства 
в прибрежных водах принял вче
ра вечером новый оборот — по
явилась угроза выхода Исландии 
из НАТО».

Как уже сообщалось, исланд. 
ское правительство официально 
уведомило все иностранные госу
дарства о том, что ширина при
брежной полосы ее территориаль. 
ных вод составляет 12 миль. Это 
решение, находящее$яйв полном 
соответствие йЬрмами междуна
родного -TtpHM', оспаривается Ан
глией и рядом др5ггйх западных 
держав.

Т о ш с х с а я  с т у д и я  
т е л е в и д е н и я

Пятница, 22 августа 
19.00. Оперетта В. Белица 

«Вас ждут друзья» в постановке 
Кемеровского Ьбластного театра 
музыкальной комедии. 21.00. Ху
дожественный фильм «Фальши
вый кумир». Детям до 16 лет 
смотреть этот фильм не рекомен
дуется.

Томскому военному училищу 
требуются инженер по эксплуа
тации и ремонту зданий, техник- 
смотритель зданий, сантехник, 
гардеробщицы, дворники, кладов
щик и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 49, вход с улицы 
Тверской. , „

4 —1.
Томской текстильной фабрике 

требуются на постоянную работу 
заведующий складом и слесари- 
водопроводчики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97.

3—1.
В артели «Обувщик» (гор. 

Томск, Московский тракт, 6 ) 
открыта мастерская по индивиду
альному пошиву обуви из мате
риалов заказчика.

Прием и выдача заказов с 3 
часов дня до 7 часов вечера, по 
понедельникам, средам и пятни
цам.

Здесь же требуются рабочие в 
цехи, дворник, охранник и шо
фер.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 27, отдел кадров.

4U ’ Л

Фабрике культтоваров требу
ются рабочие на лошади, груз
чики, станочники и разнорабочие.

Оплата труда сдельная.
I Обращаться: г. Томск, Татар
ский переулок, 1-а.

2 — 1

Томской базе «Главтекстиль- 
торг» требуется экспедитор.

Обращаться: г. Томск, Набе
режная реки Ушайки, 18.

I 2а *

Мероприятия американских оккупантов 
в Ливане

БЕЙРУТ, 20 августа. (ТАСС). 
Командование американских ок
купационных войск в Ливане 
продолжает проводить мероприя
тия по размещению солдат и бое
вой техники. На рейде у ливан
ского побережья продолжают на
ходиться 15 военных кораблей 
6 -го американского флота. Аме
риканские войска, высадившиеся

в Ливане, оборудуют позиции, 
создают военные лагери, зани
мают пункты и дЬроги, имеющие 
важное стратегическое значение.

Газета «Ориан» сообщает, чт'о 
американское командование обо
рудует в Бейруте специальную 
радиостанцию, которая будет ве
сти пропаганду, рассчитанную на 
страны Арабского Востока.

С П О Р Т На чемпионате мира по стрельбе
Победители соревнований получили первые золотые, серебряные

и бронзовые медали
День 20 августа был большим 

праздником для участников 37-го 
первенства мира п!о стрельбе. 
Президент Международного союза 
стрелкового спорта (ИШУ) 
Э. Карлссон вручил спортсменам, 
одержавшим победу в стрелковых 
соревнованиях по отдельным уп
ражнениям золотые, серебряные, 
бронзовые медали и дипломы.

М. Умаров, М. Иткис и В. Шам- 
буркин (СССР), Н. Оукли (Вели
кобритания). В. Илонен (Финлян
дия), завоевавшие первые места 
и звания чемпионов мира 1958 
года пп отдельным упражнениям, 
награждены золотыми медаля
ми. А. Гущин. В. Лукьянчук, 
М. Ниязов и В. Шамбуркин 
(СССР), занявшие вторые места, 
получили серебряные медали. 
Бронзовые медали вручены 
М. Иткису (СССР), Н. Линколь
ну. Г. Тарасу и В. Райту (США) 
и Франсуа Лафортюну (Бельгия).

Советские стрелки — участни
ки соревнований в командном 
зачете в пяти упражнениях, по 
которым проведено награждение,

завоевали 20  золотых и пять 
бронзовых медалей. Команда Ве
ликобритании получила пять зо
лотых медалей. В командном за
чете серебряные медали завоева
ли: десять медалей спортсмены 
США, пять — стрелки ФРГ, 
пять — Румынии и пять — Вен
грии. Бронзовыми медалями на
граждены десять стрелков Чехо
словакии, пять — Финляндии и 
пять — США.

20  августа разыгрывалось пер
вое место и звание чемпиона в 
стрельбе из малокалиберной вин
товки на дистанции 50 и 100 
метров — «английский матч».

В беседе с корреспондентом 
ТАСС судья республиканской ка
тегории ' И. Жуховицкий расска
зал:

— Соревнования, проведенные 
20 августа на стрельбище «Дина
мо», явились наиболее серьезным 
экзаменом для советских стрел
ков. Как известно, на Последних 
международных встречах мастера 
меткого огня СССР добивались

На первенстве Европы по легкой 
атлетике

СТОКГОЛЬМ. 20 августа. 
(ТАСС). В Стокгольме проходит 
VI чемпионат Европы по легкой 
атлетике.

В итоге первого дня соревнова
ний команда СССР вышла на 
первое место Советские спорт
смены завоевали 3 серебряных и 
1 бронзовую медали.

Во второй день чемпионата на: 
чались соревнования по десяти
борью для мужчин и пятиборью 
для женщин. В итоге соревнова
ний по четырем видам десяти
борья на первом месте прочно за
крепился советский спортсмен 
В. Кузнецов. После трех видов 
пятиборья у женщин на первом

месте — голландская спортсменка 
Бош.

В финале розыгрыша первенст
ва Европы по прыжкам в длину 
советский спортсмен Игорь Тер- 
Ованесян показал великолепный 
результат — 7 метров 81 санти. 
метр (что на три сантиметра пре
вышает рекорд Советского Союза). 
И. Тер-Ованесян завоевал звание 
чемпиона Европы, и ему вручена 
золотая медаль.

Вечером дается старт финаль
ного забега на 100  метров для 
мужчин. От СССР в финал вышел 
Ю. Коновалов. Первым разрывает 
финишную ленточку немецкий 
спортсмен А. Хари. Его время — 
10,3 секунды.

прекрасных успехов по абсолют, 
ному большинству упражнений, 
за исключением «английского 
матча». На этот раз команда Со
ветского Союза на много очков 
'оставила позади такие всемирно 
известные команды, как команды 
Финляндии, Швеции, США и 
других стран.

Стреляя из малокалиберной 
винтовки на дистанции 50 и 100 
метров, советские спортсмены за
воевали первое командное место, 
набрав 2.333 очка из 2.400 воз
можных. Этот результат совет
ской команды является новым 
мировым достижением. Команда 
Финляндии, занявшая вт'орое ме
сто. набрала 2.326 очков. На 
третьем месте — команда Вели
кобритании. Ее результат—2.326 
очков

По этому упражнению звание 
чемпиона мира и золотую медаль 
завоевал представитель Финлян
дии М. Нордквист, выбивший 
593 очка из 600 возможных На 
второе место вышел стрелок Бол, 
гарии В. Величков, выбивший 
590 очков.

В заключение И. Жуховицкий 
сказал, что только за первые че
тыре дня соревнований мастера 
меткого огня добились 13 новых 
мировых достижений. Из них де
вять принадлежат советским 
стрелкам. i

Соревнования на первенство 
мира продолжаются.

(ТАСС).

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 22 августа ожидается пе
ременная облачность, местами 
кратковременные дожди, грозы, 
ветер юго-западный, 3—7 метров 
в секунду, температура возду
ха — 22—27 градусов тепла.

Томский ордена Трудового Красного Знамени политехнический 
институт имени С, М, Кирова

О б ъ я в л я е т  н о н ж у р е
на замещение вакантных должностей профессорско-препода

вательского состава:
1. ЗАВЕДУЮЩИХ КАФЕДРАМИ (профессоров или ДО-

центов): 1) петрографии, 2 ) месторождений п°лезных ’
мых, 3) теоретической механики, 4) экономики промыщл
сти и организации предприятий, 5) технологии основного ор - 
нического синтеза, 6 ) электрификации промышленных пред 
приятий, 7 ) автоматики и телемеханики.

2. ПРОФЕССОРОВ КАФЕДР: 1) высшей математики,
2) общей и неорганической химии, 3) физики, 4) электроизоля
ционных материалов и кабельной техники.

3. ДОЦЕНТОВ КАФЕДР: 1) сопротивления материалов, 
2 ) прикладной механики. 3 ) двигателей внутреннего сгорания, 
4) оборудования и технологии сварочного производства, 5) ма
шин и аппаратов химических производств, 6 ) котлостроения и 
котельных установок, 7) высшей математики, 8 ) теоретических 
основ радиотехники, 9) электронных приборов, 10) электриче
ских машин. 11 ) обшей электротехники, 12) электрических 
станций, сетей и систем, 13) диалектического и исторического 
материализма.

4. СТАРШИХ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ И АССИСТЕНТОВ 
КАФЕДР: 1) сопротивления материалов, 2) технологии метал
лов, 3) прикладной механики, 4) двигателей внутреннего сго
рания, 5 ) станков и резания металлов, 6 ) электрических стан
ций, сетей и систем, 8 ) теоретических основ электротехники, 
9 ) электронных приборов, 10 ) электрических машин, 11 ) диа
лектического и исторического материализма.

СРОК ПОДАЧИ ЗАЯВЛЕНИИ — ОДИН МЕСЯЦ СО ДНЯ 
ОПУБЛИКОВАНИЯ.

В конкурсе приглашаются принять участие: профессорско-
преподавательский состав высших учебных заведений^ науч
ные сотрудники научно410‘сЛедовательских учреждений, спе
циалисты, работающие в промышленности и других отраслях 
народного хозяйства и культуры.

Заявления направлять на имя директора института (г. Томск, 
проспект имени Тимирязева, 9). К заявлению прилагаются сле
дующие документы: а) копия диплома о высшем образовании, 
заверенная в установленном порядке, б) копии документов об 
ученом звании и степени (если таковые имеются), заверенные в 
установленном порядке, в) список научных работ, рецензии и 
отзывы на них, г) характеристика с последнего места работы в 
подлиннике, д) личный листок по учету кадров, е) автобио
графия.

*
* * *

ж

ВНИМАНИЮ ГРАЖДАН 
Томской области!

Новосибирская база «Посылторга» получила новую партию 
ватных одеял, хлопчатобумажных и шелковых, которые высы
лает почтовыми посылками по заказам граждан.

(Цена указана с учетом всех расходов по упаковке и пере
сылке).

ОДЕЯЛО ВАТНОЕ ХЛОПЧАТОБУ
МАЖНОЕ (верх — сатин, низ —
ситец), 2.спальное, размер 174X214 см от 155 до 180 р-

ОДЕЯЛО ВАТНОЕ ХЛОПЧАТОБУ 
МАЖНОЕ (верх — сатин, низ — 
ситец), полутораспальное, размер 
142X214 см

ОДЕЯЛО ВАТНОЕ ХЛОПЧАТОБУ.
МАЖНОЕ (верх сатин, низ — 
ситец) детское, размер 118X118 см

ОДЕЯЛО ВАТНОЕ ШЕЛКОВОЕ
(верх — атлас, низ — сатин), 2-спальное, 
размер 174X214 см., производства 
"Рижской швейной фабрики

ОДЕЯЛО ВАТНОЕ ШЕЛКОВОЕ 
(верх — атлас, низ — сатин), полутора
спальное, размер 142X214 см., производства 
Рижской швейной фабрики от 301 до 351 р.

Чтобы сделать заказ, необходимо в адрес базы перевести 
почтовым или телеграфным переводом полную стоимость вы
бранного товара. На талоне почтового перевода следует ука
зать фамилию, имя, отчество и подробный адрес, куда выслать 
посылку. На обороте перевода указать название товара, 
количество и цену.

База гарантирует исполнение заказа на объявленные товары 
в течение 10 дней с момента поступления заказа на базу.

Заказы-переводы шлите по адресу: г. Новосибирск, улица 
Степана Разина, 52, новосибирская база «Посылторга».

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ ПОСЫЛОЧНОЙ ТОРГОВЛИ!

от 143 до 160 р-

от 61-50 до 75 р.

от 331 До 386 р-

&
* * * :

Строительно-монтажному уп
равлению радиофикации требуют
ся на постоянную работу: инже
неры и техники электросвязи, 
сантехники, электрики, электро
сварщики, плотники, кабельщики, 
штукатуры и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Неточная, 36, телефон 47-32.

2 — 1

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томскому областному управле
нию хлебопродуктов требуется 
инспектор по таре.

Обращаться: г. Томск, Сухо
озерный переулок, 13, отдел кад
ров. . - 2 — 1

: !
*

^  —  X * *

Хлебокомбинату требуются сле
сарь-водопроводчик, дежурные 
слесари, кочегары, экспедитор по 
доставке грузов, кладовщик, 
уборщицы и рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная реки Ушайки, 14.

Томскому сельскохозяйствен
ному техникуму срочно требуют
ся: заведующий хозяйством,
электромонтер, кучер, уборщицы, 
доярка на учебное хозяйство. На 
временную работу нужны шту
катуры и плотники.

Обращаться: г. Томск, улица
Карла Маркса, 19, к директору.

Адрес редакции: гор. Томск, ороеп. им Ленина 13. телефоны для енравов 
37-77% 42-44, пропаганды—47 45. вузов, школ и *ТЛЬТуры- 4 2  4«^сельского ^
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